
È morta sola, nel suo appartamento in viale Baccelli 69. Sola, così
come aveva vissuto Vittoria Federici, la 78enne il cui cadavere è
stato rinvenuto giovedì dai Carabinieri. L’allarme è scattato a causa
del cattivo odore proveniente da quell’abitazione al primo piano

Indagano i Carabinieri

Trovata morta
in casa: è giallo
a viale Baccelli

Strani segni sul corpo. Disposta l’autopsia

La prima formazione internazionale completamente digi-
tale del progetto YEP MED (Youth Employment in the
Ports of the MEDiterranean) ha preso il via la scorsa set-
timana in quattro diverse comunità portuali: Barcellona,
Tunisi, Civitavecchia e Beirut. Il corso di formazione si è
concluso il 31 maggio 2021. Ogni comunità portuale era
responsabile di dare vita a un operatore di spedizione
merci simulato ed eseguire operazioni commerciali inter-
nazionali tra i paesi partecipanti. Grazie agli strumenti
digitali, a questo corso unico hanno preso parte un totale
di 148 studenti delle quattro comunità portuali. Il coordi-
namento e l’organizzazione globale del progetto sono
stati supervisionati dalla Escola Europea, capofila del
progetto, mentre i partner locali del progetto hanno for-
nito supporto a livello nazionale.

Progetto nelle Comunità Portuali

Yep Med: 148 studenti
alla prima formazione
internazionale digitale
Collegati da Tunisi, Barcellona, Civitavecchia e Beirut

di Alberto Sava

Imminente l’ultima campanel-
la, maturandi vaccinati e
milioni di giovanissimi pronti
a sciamare ovunque ci siano
spazi liberi e aria aperta. Con
l’estate arriva una nuova spin-
ta per il ritorno all’auspicata
normalità. Nel nostro com-
prensorio la diffusione del
virus è in calo e i dati diffusi
dalla Asl Roma 4 registrano
uno o due casi giornalieri.

Cerveteri acquisisca il Bosco
Valcanneto: il CdZ, Scuolambiente, Agesci e la Polisportiva
sollecitano il Comune a procedere per la titolarità dell’area

“Il Comitato di Zona Valcanneto
unitamente all’associazione
Scuolambiente OdV, Agesci
Gruppo Cerveteri 1, Associazione
Polisportiva Valcanneto e Gruppo
Amici del Bosco hanno presentato
specifica richiesta per sollecitare il
Comune di Cerveteri ad acquisire
la titolarità del Bosco di
Valcanneto, che risulta ancora
essere di proprietà privata”. A
dichiararlo lo stesso Comitato di
Zona Valcanneto. E’ bene ricorda-
re che il Bosco riveste un fonda-
mentale ruolo paesaggistico e cul-

turale che caratterizza l’abitato di
Valcanneto. Costituisce un ecosi-
stema di particolare rilevanza per
l’alto grado di naturalità (vegeta-
zione, fauna e zona umida del
fosso) e per essere un importante
corridoio di connessione tra le

aree limitrofe, protette e non.
“Chiediamo, pertanto - scrivono
dal CdZ - che il Comune di
Cerveteri proceda da subito nel-
l’iter necessario per acquisire la
piena ed esclusiva proprietà del-
l’intero bosco secondo le disposi-
zioni legislative in materia.
L’acquisizione dell’area interessa-
ta, a nostro avviso, è indifferibile
e, del resto, tale impegno era stato
incluso nel programma elettorale
presentato nel 2017 dalla coalizio-
ne che attualmente governa il
Comune di Cerveteri”.

Immigrazione, Meloni (FdI): “La Sinistra
porta l’Italia fuori dall’area Schengen”

Com’era quella storia raccon-
tata dalla sinistra
che erano i cattivo-

ni polacchi e unghere-
si a non volere la redistri-
buzione dei migranti? La

Francia di Macron e la
Germania della
Merkel si oppongono
all’ipotesi di redistri-

buzione automatica di
chi sbarca illegalmente in
Italia. Diciamo che era preve-

dibile. Il Governo italiano dei
migliori, come quello prece-
dente guidato da Conte, sta
proponendo questa ipotesi
agli altri Stati UE: voi control-
late i vostri confini esterni,
l’Italia invece no e fa sbarcare
chiunque, ma poi gli immigra-
ti illegali li distribuiamo in
tutta Europa, ci state? Gli altri
rispondono, giustamente, pic-
che e ci dicono che anche noi
dobbiamo difendere i nostri

confini, come chiunque altro,
oppure, se non vogliamo farlo
allora ci teniamo i clandestini.
La furia immigrazionista della
sinistra italiana, imposta
anche al Governo Draghi,
rischia di far escludere l’Italia
dall’area Schengen e di margi-
nalizzare la nostra Nazione in
Europa”. Lo scrive su
Facebook il presidente di
Fratelli d’Italia, Giorgia
Meloni.

Fratelli d’Italia e Lega pronti
a governare Cerveteri nel 2022
Verso le Comunali: campagna elettorale al via, si lavora sulle strategie

Gianluca Frittellini, dirigente locale del partito di Giorgia Meloni:
“Basta con politici arroccati, lontani dalla realtà e dalla gente”

Plastic free
sulla spiaggia

di Marina di Palo
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Il ‘turismo di lusso’ sta assumen-
do un trend crescente, nonostante
la crisi provocata dalla pandemia
Covid-19. Grazie alla disponibilità
di clienti benestanti, questa forma
di turismo può essere intesa anche
come un veicolo di sviluppo
regionale e di crescita economica.
Il “luxury travel” è inserito nella
XXIV Edizione del “Rapporto sul
Turismo Italiano” che è stato
recentemente presentato nell’am-
bito dell’edizione digitale della
“Borsa Internazionale del
Turismo-BIT” di Milano, curato
da oltre dieci anni dal CNR-IRISS
di Napoli da Alfonso Morvillo,
dirigente di ricerca dell’Istituto ed
Emilio Becheri, tra i massimi
esperti del settore, e pubblicato
per la prima volta in ‘Open
Access’ con la casa editrice in
house CNR Edizioni. “Lo scopo
principale del ‘turismo di lusso’ è
l'acquisizione di esperienze uni-
che, autentiche e di qualità che si
acquisiscono principalmente
attraverso la fornitura di servizi
personalizzati ed esclusivi, di soli-
to a costi più elevati rispetto ad
altri tipi di turismo”, spiega il
ricercatore ed economista del
CNR-IRISS, Antonio Coviello,
autore dello studio specifico di
settore pubblicato nel Rapporto,
docente di Marketing del Turismo
all’Università di Napoli
“Parthenope” nell’anno accade-
mico trascorso. Questo costo di
solito supera i 750 euro per notte e
per persona per un soggiorno di
1-3 notti, o supera i 500 euro per
notte e per persona per un sog-
giorno di più di 4 notti.
Naturalmente, gli importi citati
sono una spesa minima che defi-
nisce il turismo di lusso e può rag-
giungere livelli dovuti alle fluttua-
zioni stagionali. Anche per i viag-
gi di lusso, a livello globale, ovvia-
mente il 2020 si è rivelato un anno
di profondi cambiamenti nel
modo di vivere: i turisti non
hanno viaggiato, cambiando le
modalità e le tempistiche di acqui-
sto anche di altri ‘prodotti di
lusso’. L’acquisto online di questi
beni, infatti, è cresciuto vertigino-
samente, raddoppiando la sua

quota di mercato al 23% nel 2020
rispetto al 12% registrato nell’an-
no precedente. Le tendenze
mostrano che i consumatori di
lusso cercano sempre più motiva-
zioni spirituali ed emotive più ele-
vate, come il bisogno di appaga-
mento interiore, la creatività, l'au-
tostima, l'appartenenza e l'appa-
gamento il desiderio di viaggiare.
Di conseguenza, un aspetto sem-
pre più importante dei viaggi di
lusso è il benessere (sovente, ad
esempio, i viaggiatori accompa-
gnano le loro vacanze con servizi
di meditazione, yoga, fitness e
spa). La personalizzazione è al
centro di molti fornitori di servizi
di lusso, in quanto cercano di
offrire esperienze personalizzate
per i consumatori, particolarmen-
te apprezzate dai viaggiatori di
lusso. L'acquisizione di “esperien-
ze innovative, insolite ed esoti-
che”, caratteristica dei ‘big spen-
der’, possono includere alloggio
in esclusivi hotel a 5 o 6 stelle
hotel, suite e ville in tutto il
mondo, cenare in ristoranti sofisti-
cati e premiati che offrono espe-
rienze culinarie uniche, attività di
benessere come trattamenti spa e
massaggi, crociere di lusso, noleg-
gio di yacht, strutture sportive
come campi da tennis e campi da
golf, ecc. “Gli scenari dei viaggi di
lusso per il 2021 sono molteplici,
con una previsione di crescita che
varia dal +10/+12% al +17/+19%,
a seconda dell’evoluzione del
Covid-19, delle condizioni
macroeconomiche, della velocità
a cui si tornerà a viaggiare a livel-
lo globale e della ripresa di fiducia
da parte dei consumatori locali”,

precisa Coviello. Il bacino di con-
sumatori dei viaggi di lusso si è
allargato nel tempo, dimostrando
l’importanza esperienziale dei
viaggiatori, ma non è l’unico fatto-
re che spinge la crescita. Il viaggio
di lusso diviene un modo per
apparire, per confermare il pro-
prio status di alto livello e imme-
desimarsi in gruppi sociali ben
definiti e cosiddetti d’élite. I viag-
giatori contemporanei condivido-
no le proprie esperienze nei social
network divenendo promotori
del proprio viaggio, dimostrando
il loro tenore di vita e dando sfog-
gio delle proprie esperienze. In
Asia i consumatori cinesi e indiani
hanno avuto un ruolo predomi-
nante. La Cina è risultata essere il
mercato di origine dei viaggi di
lusso più rilevante di tutto il con-
tinente. Il Giappone, per quanto
possa sembrare un mercato in
declino, è uno dei mercati che
registra la maggior crescita di con-
sumatori nel mercato dei viaggi di
lusso nel mondo, in linea con gli
altri paesi asiatici. In aumento, sia
in Cina che in Giappone, è la ten-
denza dei consumatori a preferire
le esperienze di lusso anziché i
beni di lusso personali.
Sorprendente è il mercato del
lusso indiano, grazie soprattutto
al considerevole arricchimento
delle persone e all’espansione
della classe media, ha registrato la
più rapida crescita nel comparto
superando anche la Cina. “I mil-
lennials, la generazione dei nati
tra i primi anni Ottanta e la metà
degli anni Novanta, che rappre-
sentano il 20% dei turisti interna-
zionali, costituiranno probabil-

mente l'ancora di salvezza per gli
operatori del luxury travel duran-
te la nuova fase di ripartenza post
pandemia, rafforzando conte-
stualmente il concetto che il modo
di offrire i pacchetti viaggio dovrà
necessariamente cambiare per
rispondere alle mutate esigenze
dell'utenza”, spiega il ricercatore
del Cnr-Iriss. 
I dati dell’ultimo rapporto “Italy
hotel investment report 2020”
pubblicati dalla società Ernst &
Young mostrano che c’è ancora
interesse per il mercato alberghie-
ro italiano. Lo studio, infatti, rive-
la che il volume degli investimen-
ti alberghieri in Italia a dicembre
2020 è stato di poco superiore a 1
miliardo di euro, con 31 transazio-
ni, in calo del 68% rispetto al picco
raggiunto nel 2019, che però è
stato un anno record: rispetto ai
volumi degli ultimi cinque anni il
calo si può calcolare intorno al -
25%. Ciò significa che l’interesse
per il mercato è rimasto più o
meno intatto, nonostante tutto. I
prezzi e i rendimenti sono rimasti
sostanzialmente in linea con il
periodo pre-Covid. Venezia risul-
ta la destinazione più attrattiva
per gli investitori alberghieri, con
413 milioni di euro in investimen-
ti, il 39% degli investimenti totali
nel 2020; Roma si è classificata al
secondo posto (26%), con un calo
significativo rispetto all’anno pre-
cedente (-48%), seguita da Firenze
(11%) e Milano (7%). Venezia – in
termini di valore per camera d’al-
bergo – rimane la città più costosa
(in media 540 euro per camera),
seguita da Roma (248), Firenze
(200) e Milano (90). 
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Contribuire al ripristino del-
l’ecosistema significa anche
assicurarsi che i propri rifiuti
seguano una corretta  strada di
raccolta, recupero e smaltimen-
to evitando così che possano
essere dispersi. In occasione
della Giornata mondiale
dell’Ambiente, che si celebra il
5 giugno fin dal 1972 e che si
prefigge non solamente di
richiamare l’attenzione pubbli-
ca sulle questioni ambientali,
ma di indicare delle azioni con-
crete che possano contribuire al
miglioramento dell’ambiente
stesso, il consorzio Ecolight
pone l’accento sui rifiuti elet-
tronici. Una tipologia di scarti
che sta crescendo a ritmi soste-
nuti e che rappresenta una vera
sfida ambientale per le poten-
zialità di recupero che ha.
«Solamente il 20% dei RAEE
segue un iter corretto. Il resto
finisce nella raccolta indifferen-
ziata oppure, nel peggiore dei
casi, viene esportato illegal-
mente», osserva Giancarlo
Dezio, direttore generale di
Ecolight, consorzio nazionale
per la gestione dei RAEE, delle
pile e degli accumulatori esau-
sti. «Conoscere il valore
ambientale di questi rifiuti, ma
soprattutto assicurarsi che que-
sti siano conferiti correttamen-
te è un impegno che ci deve
vedere tutti coinvolti se voglia-
no contribuire in modo fattivo
alla tutela del nostro pianeta».
Nel rispetto delle indicazioni
della Giornata mondiale
dell’Ambiente, Ecolight ricor-
da le azioni concrete che posso-
no dare una mano al migliora-
mento dell’ambiente. In cinque
punti, le indicazioni su come
gestire frigoriferi, frullatori,
smartphone e lampadine a
risparmio energetico non più
funzionanti: 1. innanzitutto, i

RAEE possono essere portati
direttamente alla piazzola eco-
logica del proprio comune. Qui
ci saranno cinque contenitori
dove conferire rispettivamente:
frigoriferi e congelatori, forni e
lavatrici, schermi e televisori,
piccoli elettrodomestici ed elet-
tronica di consumo e lampadi-
ne a risparmio energetico e a
fluorescenza; 2. è bene ricor-
darsi che, al momento dell’ac-
quisto di una nuova apparec-
chiatura, è possibile consegna-
re gratuitamente al rivenditore
(negozio o portale e-commer-
ce) l’apparecchiatura vecchia
non più funzionante secondo il
principio dell’Uno contro uno;
3. i RAEE di piccole dimensio-
ni, ovvero fino a 25 cm, posso-
no essere consegnati in negozio
anche senza alcun obbligo di
acquisto(principio dell’Uno
contro zero). Questo vale per i
negozi con una superficie di
vendita di apparecchiature
elettroniche superiore ai 400
mq; 4. le lampadine a incande-
scenza e quelle alogene non
sono RAEE, devono quindi
essere messe nel sacco della
raccolta indifferenziata; 5. è
bene togliere le pile da ogni
apparecchiatura elettrica prima
di buttarla. Le pile esauste
devono essere conferite negli
appositi contenitori che si tro-
vano nelle ecoisole comunali
oppure in prossimità di alcuni
esercizi commerciali. «Un cor-
retto conferimento dei RAEE è
un primo passo per voler bene
all’ambiente, conclude Dezio.
«I rifiuti elettronici sono com-
posti per oltre il 90% del loro
peso da materiali che possono
essere recuperati e riciclati per-
mettendo così dei risparmi in
termini di reperimento delle
materie e di limitare le emissio-
ni di Co2 in atmosfera».

Un trend in crescita, nonostante la crisi provocata dalla pandemia
Turismo di lusso, Cnr-Iriss:
“Ripartirà per primo in Italia”

Come, dove e perché è importante
conferire correttamente televisori,
smartphone, frullatori e lampadine
che non funzionano più

5 Giugno - Giornata 
mondiale dell’Ambiente
Rifiuti elettronici, 5 azioni
per aiutare il pianeta
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Facebook e Touring Club
Italiano ancora insieme per sup-
portare la digitalizzazione delle
piccole imprese italiane nei 252
borghi Bandiera Arancione, il
marchio di qualità turistico-
ambientale con il quale il
Touring Club Italiano certifica i
piccoli borghi dell’entroterra ric-
chi di storia, cultura e tradizioni.
L’esigenza di far ripartire il com-
parto del turismo e l’indotto col-
legato, che sono stati fortemente
impattati dalla pandemia, emer-
ge anche dalle stime di
Assoturismo Confesercenti.
L’associazione sottolinea come,
nel 2020, si siano registrate quasi
233 milioni di presenze in meno,
con una perdita economica di 88
miliardi di euro. Il crollo del turi-
smo ha avuto un grave effetto su
tutte le imprese della filiera:
degli 88 miliardi, 32 sono stati
persi dalla ricettività alberghiera
ed extra-alberghiera come i
bed&breakfast, 12 miliardi da
bar e ristoranti e 10 miliardi dagli
altri servizi turistici e dai negozi,
che hanno visto sparire lo shop-
ping dei turisti. Una situazione
che tocca da vicino anche i picco-
li borghi con un’economia basata
principalmente sul turismo, nei
quali le piccole attività stanno
cercando nuovi strumenti per far
ripartire il proprio business. Il
79% degli Amministratori e degli
operatori dei Comuni Bandiera
Arancione ritiene, infatti, utile
poter usufruire di occasioni di
formazione qualificate. La colla-
borazione tra Facebook e
Touring Club Italiano, avviata
nel 2020, nasce per rispondere
alle esigenze di formazione,
soprattutto sul digitale, delle

PMI presenti nei borghi.
L’iniziativa si propone, infatti, di
dare un sostegno concreto ai
commercianti dei borghi
Bandiera Arancione che si distin-
guono per un'offerta di eccellen-
za e un'accoglienza di qualità.
Sono diversi i materiali e gli stru-
menti che Facebook e Touring
Club Italiano rendono disponibi-
li alle piccole imprese che voglio-
no digitalizzarsi: ● una sezione
dedicata al turismo all’interno
dell’hub online di #piccolegran-
dimprese, con materiali formati-
vi e video training on-demand in
continuo aggiornamento; ● uno
strumento di diagnosi digitale
gratuito, all’interno dell’hub, per
valutare il proprio grado di digi-
talizzazione e ottenere un piano
d'azione digitale personalizzato;
● un webinar gratuito, dal titolo
“Facebook Tourism Open Day”,
che si svolgerà Il 10 giugno, e che
verrà trasmesso in diretta dalla
pagina Facebook di Binario F,
con supporto in live-chat degli
gli esperti di Facebook e dei par-
tner. Nel webinar verrà spiegato

come stabilire una propria pre-
senza online su Facebook e
Instagram, come creare le pro-
pria vetrina virtuale con Shop e
come usare Messenger e
WhatsApp Business per comuni-
care con i clienti. Inoltre gli
esperti di Shopify spiegheranno
come creare in pochi passi un
proprio e-commerce da collegare
a Facebook e Instagram. È, infat-
ti, sempre più importante per le
PMI avere una presenza digitale
e promuovere e vendere online i
propri prodotti, uscendo dai con-
fini fisici della loro area geografi-
ca e aiutando così il proprio busi-
ness a crescere. Secondo la ricer-
ca The Digital Tools Consumer
Survey1, condotta da Deloitte
per Facebook, il 30% dei consu-
matori italiani ha intercettato
nuove imprese grazie all’utilizzo
di uno strumento digitale. Infine,
per aiutare le PMI a sfruttare al
meglio il periodo estivo, decisivo
per la ripresa economica, verrà
resa disponibile anche un’origi-
nale “Guida agli strumenti
Facebook” con consigli per uti-

lizzare in modo creativo ed effi-
cace Facebook, Instagram e
WhatsApp. La guida, che sarà
pubblicata anche all’interno del-
l’hub online di #piccolegrandim-
prese e sarà scaricabile, conterrà
consigli pratici su come promuo-
vere la propria attività e i propri
prodotti online. Il progetto si
inserisce all’interno di #piccole-
grandimprese, il più ampio pro-
gramma lanciato da Facebook
nel 2020 per supportare la ripre-
sa economica delle PMI Italiane
dall’inizio della pandemia, e che
aveva già visto la collaborazione
con il Touring Club Italiano nel
creare una mappa interattiva,
sviluppata dall’app francese
Mapster, per mettere in luce le
gemme nascoste del Bel Paese e i
suoi produttori locali. “Siamo
lieti di collaborare ancora con
Touring Club Italiano per sup-
portare le piccole realtà dei bor-
ghi Bandiera Arancione, che
vivono di turismo e che stanno
attraversando un momento par-
ticolarmente delicato” ha dichia-
rato Luca Colombo, Country

Director di Facebook Italia.
“Secondo il nostro studio State of
Small Business Report,2 nono-
stante la fase di riapertura, il 63%
delle PMI italiane su Facebook
riscontra ancora un calo delle
vendite. Siamo convinti che il
digitale possa rappresentare uno
strumento determinante per sup-
portare la ripresa, in particolar
modo per un settore che è stato
così duramente colpito come
quello del turismo”. “La nostra
Associazione, che da 127 anni si
prende cura dell’Italia come bene
comune - ha commentato Giulio
Lattanzi, Direttore Generale di
Touring Club Italiano - ha svi-
luppato negli anni il programma
Bandiere Arancioni con l’obietti-
vo di promuovere i piccoli centri
eccellenti dell’entroterra e di dif-
fondere una cultura dell’ospitali-
tà e della qualità, accompagnan-
do questi territori, spesso margi-
nali, nello sviluppo turistico
sostenibile. L’assegnazione del
marchio, contribuisce alla valo-
rizzazione del borgo e dà impul-
so all’imprenditorialità locale,
infatti in media dall’anno di asse-
gnazione il 79% dei Comuni cer-
tificati ha aperto nuove strutture
ristorative e l’81% ha aperto
nuovi esercizi commerciali a ser-
vizio dei turisti, ma soprattutto
dei residenti. La rinnovata colla-
borazione con Facebook, di cui
siamo molto soddisfatti – conclu-
de Lattanzi - si inserisce in totale
coerenza con questo nostro per-
corso di accompagnamento dei
territori e delle piccole realtà
imprenditoriali dei borghi che
possono trovare nell’innovazio-
ne e nella digitalizzazione un’im-
portante leva competitiva.” 

L’operazione nei 252 borghi Bandiera Arancione, marchio di qualità turistico-ambientale

Facebook e Touring Club Italiano:
“Digitalizzeremo le piccole imprese”

Salvini: “La prossima 
settimana ufficializzeremo 
i nomi dei candidati”
"Io vado d'amore e d'accordo con
Meloni e Berlusconi. Io gioco per
vincere, sui giornali dicono che il
centrodestra è diviso ma non è
vero, stiamo scegliendo i candidati
e domani incontrerò Michetti. La
settimana prossima ci saranno i
nomi". Così il leader della Lega
Matteo Salvini, che sul governo
aggiunge: "Noi accompagneremo
Draghi fino alla fine della legislatura,
tra un anno e mezzo. Spero vada
avanti il più possibile".

Recovery, Gentiloni: 
“Mai incoraggiato
all’uso prestiti 
di questo piano di aiuti” 
Nessuno ha incoraggiato alcun
Paese a utilizzare la componente di
prestiti del Recovery fund, perche'
si conosce bene per esperienza le
difficolta' e i rischi di agire in tal
senso. Lo dichiara, in un'intervista al
quotidiano spagnolo "El Mundo" il
commissario all'Economia
dell'Unione europea Paolo
Gentiloni. 

UNWTO, ministero 
Turismo: “Gravaglia 
ad Atene per il vertice” 
"Il ministro del Turismo, Massimo
Garavaglia, è ad Atene per parteci-
pare alla 66ma riunione della
UNWTO, United Nations World
Tourism Organization, un appunta-
mento internazionale per program-
mare insieme il turismo del futuro.
#RestartTourism". Lo scrive, su
Twitter, il ministero del Turismo.
Lme/Avi/oLme 
Blocco licenziamenti,
Letta: “Bisogna eliminarlo” 

Bisogna eliminare il "blocco genera-
lizzato" dei licenziamenti, ma servono
ancora misure "selettive" per i setto-
ri che sono ancora in grande difficol-
tà. Lo ha detto il segretario Pd,
Enrico Letta, durante la registrazione
del programma di Rai Uno 'Porta a
porta', condotto da Bruno Vespa, in
onda oggi in seconda serata.  

Divieto licenziamento,
Bernini: “Scelta che accentua
discriminazioni tra lavoratori” 
"Ora che anche la Commissione
europea ha messo nero su bianco
che il divieto generale di licenziamen-
to, impedendo il ritorno alla fisiologia
del mercato, non determina un aiuto
ma accentua le discriminazioni tra
lavoratori”.  Lo scrive, su Twitter, la
senatrice di Forza Italia Anna Maria
Bernini. 

Berlusconi, Elio Vito (FI): 
“Ho criticato il presidente, 
ma non sono io il problema” 

“Ho criticato il Presidente
Berlusconi perché si è detto contra-
rio al Ddl Zan. Berlusconi ha detto
pure di non volere sindaci "mestie-
ranti della politica". Ma i dirigenti di
Forza Italia hanno proposto i miei
amici Gasparri a Roma e Lupi a
Milano. Forse il problema non sono
io".  Lo scrive su Twitter Elio Vito,
deputato di Forza Italia. 
Giustizia, Bettini:
“Occorre riforma forte” 
"La giustizia è in una situazione di evi-
dente crisi. Su questo, ormai, c'è
un'opinione da più parti consolidata.
Occorrerebbe una riforma forte e
giusta, in grado di superare le difficol-
tà che la rendono inefficace. Oggi

prevale un'incertezza per le vittime
del crimine e per gli imputati; per il
prestigio della magistratura che ha
lasciato negli ultimi decenni tanti eroi-
ci suoi rappresentanti sul selciato delle
nostre strade per aver compiuto il
proprio dovere; per chi vuole intra-
prendere attività economiche, pro-
duttive o di servizio per la comunità.
Prevale la confusione e una discrezio-
nalità malata". Lo scrive Goffredo
Bettini, membro della direzione
nazionale del Pd, in una lettera inviata
al quotidiano Il Foglio. 
Referendum Giustizia,
Della Vedova: 
“Firmerò anche io” 

"Certamente firmerò per i referen-
dum sulla giustizia. Contengono le
riforme di struttura della giustizia che
in Italia non sono mai state fatte per le
resistenze corporative e la debolezza
della politica in questi decenni". Lo
dichiara il sottosegretario agli Esteri
Benedetto Della Vedova, esponente
di +Europa. 
Giustizia, Costa: “Stop
a magistrati fuori ruolo” 
“Un magistrato può restare fuori
ruolo anche 10 anni. Ad oggi, sono
oltre 200 a svolgere attività non nei
tribunali, ma in Ministeri, ambasciate,
authority ed enti internazionali. A via
Arenula sono 100, anche per ruoli
amministrativi. Hanno il monopolio
dell'Ufficio legislativo, vero "filtro" delle
norme non gradite dalla categoria.
Oggi presenteremo emendamenti
per una riduzione sostanziale della
prassi dei fuori ruolo, nel rispetto della
stragrande maggioranza dei magistrati
che lavora in silenzio, con impegno,
negli uffici giudiziari".  Lo scrive sul suo
profilo Twitter Enrico Costa, deputa-
to e responsabile Giustizia di Azione
in merito agli emendamenti al disegno
di legge relativo alla riforma dell’ ordi-
namento giudiziario e del Csm. 

Governo, Faraone: 
“Finito il populismo 
grazie a Mario Draghi” 
"Complimenti a Draghi ed al gover-
no: la fiducia degli italiani è segno
che si sta facendo bene.
Soddisfazione anche per noi che
abbiamo sostenuto sin dall’inizio la
necessità di voltare pagina ,aprendo
una crisi di governo che in molti
giudicavano “incomprensibile “ :
oggi si vede che il nostro piano era
del tutto lineare ed aveva come
obiettivo quello di favorire questa
situazione di svolta. Avevamo a
destra tutti i partiti che chiedevano
elezioni e a sinistra chi diceva “o
Conte o morte” : oggi abbiamo
dimostrato di aver compiuto la
nostra missione, mettendo all’ango-
lo il populismo, seguendo il percor-
so indicato da Mattarella. Oggi que-
sta strada si è confermata la miglio-
re: Draghi si sta rivelando un politi-
co di razza e la scelta di indicarlo è
una scelta puramente politica che
orgogliosamente rivendichiamo ".
Lo dichiara il presidente dei senato-
ri di Italia Viva, Davide Faraone, in
un’ intervista al programma Agorà
su Rai Tre. 

in Breve
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Arriva da Napoli l’emozionante
docu-racconto sulla tragedia del
Covid dal titolo La nuova peste -
Napoli vuole ripartire, ideato da
Marco Caiano e prodotto da
Sicomunicazione, agenzia leader
nell’informazione giornalistica del
territorio, che raccoglie immagini,
storie e testimonianze a partire dai
primi momenti della diffusione del
Coronavirus nel gennaio 2020, alla
disperazione dilagata a marzo,
fino alla speranza della ripartenza
con la distribuzione dei vaccini. A
un anno e mezzo dall’inizio della
pandemia, il doc, della durata di 30
minuti, offre un affresco su una
delle più grandi emergenze sanita-
rie della storia e il suo impatto
sulla società. Con una panoramica
sulle vicende nazionali che hanno

scandito le tappe del vivere quoti-
diano, l’opera si concentra su
Napoli, con le strade deserte del
primo lockdown, le attività econo-

miche in crisi, la lotta dei medici, il
volontariato. Poi le prime riapertu-
re, la seconda ondata, l'arrivo dei
vaccini e la speranza di ripartire. Il

docu-racconto vuole essere anche
un omaggio alla collettività e lan-
ciare un messaggio di solidarietà
in grado di stimolare la riflessione
del pubblico oltre i confini di
Napoli. Grazie a un accurato lavo-
ro redazionale, ne La nuova peste
si alternano toccanti immagini dal-
l’alto su una Napoli vuota e spa-
ventata, quelle dei vicoli deserti e
con le attività serrate, insieme alle
preziose testimonianze dei familia-
ri delle vittime e semplici cittadini.
Al coro di dolore e solitudine si
uniscono autorevoli voci istituzio-
nali, sanitarie e religiose come
quella del Prefetto di Napoli
Marco Valentini, del Sindaco di
Napoli Luigi de Magistris, del
Direttore generale dell'Azienda
Ospedaliera dei Colli Maurizio Di

Mauro e del Vescovo di Cerreto
Sannita (BN) don Giuseppe
Mazzafaro. La nuova peste è
disponibile sul canale YouTube di
Sicomunicazione. 
Il progetto è stato realizzato con il
contributo redazionale di Vittoria
Biancardi e Cristiano Faranna
coordinati da Alberto Canonico. Le
immagini sono di Michele
Cafarelli, Teresio Costa, Pasquale
Di Monaco e Lucio Lucianelli,
montaggio di Giuseppe Carfora.
Segreteria di produzione a cura di
Elisa Varriale e Domenico Brachi.
Il documentario si avvale del
patrocinio del Comune di Napoli,
dell'Ordine dei Giornalisti della
Campania e del Corecom
Campania (Comitato regionale per
le comunicazioni). 

Da Napoli l’emozionante docu-racconto sulla malattia
Covid-19, “La nuova peste”
Ideato da Marco Caiano e prodotto da Sicomunicazione,
agenzia leader nell’informazione giornalistica del territorio

Il partito al governo della
Corea del Nord ha modificato
le proprie regole per creare un
secondo in comando posto de
facto sotto il leader Kim Jong
Un mentre si cerca di rinnovare
la politica interna, come ha
affermato martedì l'agenzia di
stampa Yonhap della Corea del
Sud. Citando una fonte non
identificata che ha familiarità
con la Corea del Nord, l'agen-
zia ha detto che il titolare del
nuovo incarico di "primo segre-
tario" presiederà le riunioni per
conto di Kim Jong Un. Kim ha
consolidato il suo potere a un
congresso del Partito dei
Lavoratori della Corea (WPK) a
gennaio, dove è stato eletto
segretario generale, ottenendo
l'ultimo titolo detenuto dal suo
defunto padre, Kim Jong Il.
Ora Kim vuole che il partito
svolga un ruolo maggiore nel
governo, rispetto all'ammini-
strazione più incentrata sul
militare di suo padre, ha
aggiunto l'agenzia. "Si sa che il
termine 'politica militare al
primo posto', una delle princi-
pali parole chiave nell'era di
Kim Jong Il, è stato cancellato
dalla prefazione dello statuto
del partito", ha detto. In una
dichiarazione, il ministero
dell'Unificazione della Corea
del Sud ha affermato che i
nuovi statuti del partito sono
stati pubblicizzati in Corea del
Nord dopo la riunione di gen-
naio. Ma il ministero, che è
responsabile delle relazioni con
la nazione vicina, non può rive-
lare i dettagli, ha aggiunto. Lo

stesso Kim Jong Un ha utilizza-
to la designazione di "primo
segretario" dal 2012 al 2016. Il
nuovo incarico è il più anziano
dei sette segretari del partito ed
è probabile che sia stato assun-
to da Jo Yong Won del presidio
di cinque membri del
Politburo, ha detto Yonhap. Jo
è considerato uno dei più stret-
ti collaboratori di Kim, la cui
nomina al presidio è stata
riportata dai media statali. Al
momento dell'incontro di gen-
naio, gli analisti lo considerava-
no come il numero 3 del gover-
no, dopo Kim e Choe Ryong
Hae, presidente del Comitato
permanente dell'Assemblea
popolare suprema. Kim Jong
Un ha esercitato un potere
quasi assoluto nel sistema
dinastico della Corea del Nord
da quando è subentrato dopo
la morte di Kim Jong Il nel
2011. L'anno scorso un legisla-
tore sudcoreano ha affermato
che l'agenzia di intelligence del
Paese credeva che la sorella di
Kim, Kim Yo Jong, fungesse da
suo "de facto secondo in

comando" ma non era necessa-
riamente stata designata come
suo successore. Quest'anno
Kim si è sempre più impegnato
con i membri del partito, in
particolare i segretari delle cel-
lule, che sono responsabili di
gruppi che possono contare
fino a 30 membri di base cia-
scuno.

Corea del Nord: Kim Jong 
leader per sempre 
ma da oggi con un vice 

Udine: picchiano 
e minacciano i compagni
a scuola, due 15enni 
collocati in comunità
Due quindicenni di Udine sono
stati collocati in una comunità dalla
Polizia nella giornata di martedì, in
seguito ad indagini condotte con il
coordinamento della Procura per
il Tribunale dei Minori di Trieste,
per aver picchiato e minacciato i
compagni di scuola, anche usando
coltellini, per avere da loro meren-
dine e compiti. Sui due ragazzini
penono le accuse di atti persecu-
tori, rapina ed estorsione. Gli
accertamenti sono partiti ad aprile,
dopo che un genitore di uno stu-
dente iscritto ad una scuola secon-
daria di primo grado aveva sporto
denuncia, per alcuni atti di bullismo
perpetrati durante la ricreazione ai
danni del figlio. I racconti dei testi-
moni hanno fatto venire alla luce
persecuzioni, sopraffazioni umilian-
ti, estorsioni e rapine di merende,
che avvenivano quotidianamente,
ai danni dei compagni di classe,
con lo scopo di avere da loro i
compiti. Questi atti hanno deter-
minato, nei ragazzi, l'insorgenza di
un grave e continuo stato di ansia
e paura per la propria salute. I due
quindicenni, pluribocciati, si avvan-
taggiavano della loro possenza fisi-
ca dovuta alla loro età per picchia-
re e minacciare i compagni. Per
ordine del Gip, come richiesto
dalla Procura competente, i due
sono stati portati in una comunità
situata fuori del Friuli Venezia
Giulia. 
Napoli: sfruttamento
della prostituzione,
smantellata 
organizzazione criminale 
E' stata disarticolata, dai
Carabinieri, nella zona nord di
Napoli, un'organizzazione crimina-
le operativa nello sfruttamento
della prostituzione, comandata da
due donne che organizzavano nei
minimi dettagli gli incontri fra le
ragazze e i clienti, che venivano
indirizzati in vari appartamenti. Le
prestazioni delle ragazze sfruttate
venivano pubblicizzate via web, e
l'associazione sottraeva loro il 50%
dei guadagni. Gli accertamenti,
portati avanti dai Carabinieri della
tenenza di Melito di Napoli con il
coordinamento della Procura della
Repubblica di Napoli Nord, hanno
portato alla luce l'attività dell'orga-
nizzazione: gli incontri si svolgeva-
no in appartamenti situati fra il
Napoletano e il Casertano, e gli
associati, in particolare le due
donne, effettuavano trattenute alle
ragazze pari al 50% dei proventi
dell'attività sessuale. Stando alle
indagini, ogni membro dell'orga-
nizzazione aveva un ruolo definito,
dall'adescamento dei clienti sul
web fino al supporto tecnico per
le ragazze, per aumentare la loro
visibilità online, oltre alle istruzioni
sulle modalità d'approccio più ido-
nee per aumentare le "visite" pres-
so gli appartamenti. 

in Breve

Lunedì l'amministrazione metro-
politana di Bangkok (BMA) ha
affermato che la task force nazio-
nale sul coronavirus ha annullato
la pianificata riapertura della città
per consentire il ritorno alla ope-
ratività di centri massaggi, clini-
che e parchi da martedì 1° giu-
gno. Ufficialmente non è stato for-
nito un motivo specifico.
Bangkok e le province circostanti

sono l'epicentro dell'epidemia da
due mesi a questa parte, durante
la quale è stata registrata la stra-
grande maggioranza dei casi di
coronavirus e dei decessi in
Thailandia. I centri massaggi, le
cliniche e i parchi pubblici devo-
no rimanere chiusi insieme a
scuole, cinema, palestre e zoo per
almeno altri 14 giorni. La decisio-
ne arriva proprio mentre il gover-
no sta affrontando le crescenti cri-
tiche dell'opinione pubblica per
un avvio lento e caotico della
campagna di vaccinazione, che
dovrebbe iniziare il 7 giugno (a
questo punto il condizionale è
d’obbligo). L'amministrazione
metropolitana di Bangkok aveva
precedentemente affermato che
avrebbe allentato le restrizioni nei
luoghi in cui non si erano verifica-
ti gruppi di infezioni "per allevia-
re le sofferenze del settore delle
imprese e consentire alle persone
di continuare il proprio lavoro
con misure rigorose". Lunedì la
Thailandia ha riportato 5.485
nuovi casi, di cui 1.356 a Bangkok.
Lunedì ha anche riportato 19
nuovi decessi, portando il totale a
1.031 dall'inizio dell'epidemia. 

Thailandia: il Governo 
ci ripensa nuova stretta 
anti-Covid a Bangkok 
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L'atto di spionaggio di Walter
Biot è "lesivo in concreto degli
interessi protetti delle norme
indicate tra cui la sicurezza nazio-
nale". A dirlo è il Tribunale del
Riesame di Roma, all'interno
delle motivazioni in cui è stata
ribadita la custodia cautelare in
carcere per l'ufficiale.  
Biot era stato tratto in arresto il 30
marzo, colto in flagranza di reato
mentre consegnava documenti
secretati ad un funzionario
dell'Ambasciata russa in Italia. Il
Tribunale si è riferito al fatto che
Biot avesse il Nos (Nulla osta di
segretezza) "elevato, il più alto
previsto", e che le notizie da lui
diffuse fossero classificate come

"Nato Secret", "Nato
Confidential" e "riservatissime".
Per quanto riguarda la competen-
za giurisdizionale, ha proseguito
il Tribunale, in casi come lo spio-
naggio, possono essere condotte
indagini parallele dalla Procura
ordinaria e da quella Militare, la
cui titolarità ad indagare potreb-
be essere divisa: la Procura
Militare potrebbe condurre un'in-
dagine sui documenti classificati
come "Nato Secret" e "Nato
Confidential", mentre quella ordi-
naria, sotto il coordinamento del
Sostituto Procuratore
Gianfederica Dito, potrebbe con-
durre indagini sugli altri atti
secretati inseriti nel processo. 

Era stato tratto in arresto il 30 marzo, colto in flagranza di reato mentre
consegnava documenti secretati ad un funzionario dell'Ambasciata russa in Italia
Spionaggio, Tribunale del Riesame:
“Biot ha leso la sicurezza nazionale”

“Nelle regole del baseball al terzo
strike si va fuori. La politica non
dovrebbe mostrare maggiore cle-
menza davanti ad una Capitale
sommersa di problemi che
sembrano irrisolvibili. Sulla
gestione delle società capitoli-
ne la Corte dei conti di Roma
torna a farsi sentire formu-
lando una pesante bocciatu-
ra della giunta Raggi.” Così il consigliere della Lega Davide Bordoni
segretario d'Aula in Assemblea che aggiunge: “Più volte abbiamo
denunciato, attraverso mozioni, interrogazioni e la richiesta di consi-
gli straordinari, l'immobilismo se non addirittura l'evidente contrasto
ad una corretta gestione manageriale e finanziaria delle partecipate.
Nel Rapporto pubblicato sulla gestione delle partecipazioni societarie
del Comune di Roma si legge oltre a carenze diffuse nei controlli di
gestione un soccorso improprio del Campidoglio nei bilanci 2016-2018
inattendibili e presentati sempre fuori tempo massimo. Chiediamo
una urgente, puntuale e corretta informativa all'assemblea Capitolina,
che è l'organo di controllo e di indirizzo delle società partecipate, sulla
nota emessa dalla Corte dei Conti del Lazio". Le società - continua
Bordoni - su cui la Corte dei conti contesta una gestione a dir poco
imbarazzante erogano servizi importanti ai cittadini e impiegano
migliaia di lavoratori che attendono risposte chiare e rassicurazioni.
Chiediamo che la Raggi venga a riferire urgentemente in Aula sulle
partecipate per visionare gli atti oggetto di contestazione da parte
della Magistratura contabile e conoscere gli intendimenti della Giunta
rispetto all’operato che la Corte chiede di motivare.” Così in una nota
il consigliere capitolino della Lega-Salvini Premier Davide Bordoni. 

Da questo giovedì, le api prendo-
no casa a Palazzo Barberini, gra-
zie al progetto Regina Apium,
nato da un’idea della Delegazione
del FAI di Roma che ha visto il
sostegno del I Municipio di Roma
Capitale. Il Progetto Regina
Apium, con il supporto degli api-
coltori dell’Abbazia di San Paolo
fuori le Mura – dove è stata intra-
presa l’attività apiaria tre anni fa –
prevede il posizionamento di una
serie di arnie in alcuni luoghi sim-
bolici e dall’importante valenza
storico-culturale della città per il
ripopolamento e la salvaguardia
di nuove colonie create a protezio-
ne della biodiversità. Come ha
ricordato la Direttrice delle
Gallerie Nazionali Barberini
Corsini, Flaminia Gennari Santori:
“Regina Apium contiene una plu-
ralità di obiettivi perfettamente in
linea con la mission del Museo,
che con questo progetto intende
affermarsi ancora di più come
museo partecipato. Un luogo
dove il patrimonio artistico, cultu-
rale e naturale trovano un profi-
cuo ambiente di coesistenza e reci-
proca elevazione, a disposizione
dei fruitori, grandi e piccini, sem-
pre più chiamati a sentirsi parte di
una comunità di condivisione e di
crescita”. E i giardini di Palazzo
Barberini – luogo emblematico

per le insegne araldiche con le tre
api, simbolo della potenza della
famiglia – sono stati selezionati
per ospitare due arnie messe a
disposizione dal Municipio I in
cui prolificheranno le colonie di
Apis mellifera ligustica, una spe-
cie molto mansueta e tipica delle
regioni del centro Italia. Gli api-
coltori dell’Abbazia di San Paolo
provvederanno alla cura e alla
fornitura degli sciami, mentre,
grazie alla collaborazione della
Federazione Apicoltori Italiani,
sarà possibile estrapolare dati
ambientali utili sulla salubrità del-
l’aria grazie a un costante monito-
raggio degli insetti, della loro
salute e dei loro prodotti, come la
cera e il miele. In programma,
dopo l’insediamento delle api nei
giardini di Palazzo Barberini, una
serie di future visite a cura della
Delegazione FAI di Roma volte a
sensibilizzare il pubblico sul ruolo
fondamentale svolto dagli impol-
linatori in qualsiasi ecosistema,
compresi quelli che si sviluppano
in ambienti urbani e antropizzati. 

Bordoni: “Raggi
al terzo strike
con la Corte
dei Conti”

La sclerosi multipla è una
malattia neurodegenerativa
imprevedibile e complessa da
gestire, certamente per i malati
ma anche per chi li assiste in
famiglia. In occasione della
Settimana della Sclerosi
Multipla, che si concluderà il
prossimo 6 giugno, il Presidio
di Riabilitazione Nuova Sair -
accreditato dalla Regione Lazio
- richiama l'attenzione sui care-
giver familiari ai quali ha dedi-
cato un percorso laboratoriale
di Mindfulness per offrire stru-
menti utili a raggiungere una
maggiore consapevolezza nel
rapporto con la malattia che ha
colpito il loro caro. “La pande-
mia ha sconvolto definitiva-
mente la vita dei familiari dei
malati di Sclerosi Multipla: la
solitudine del lockdown, l’iso-
lamento sociale hanno assesta-
to un colpo durissimo a chi già
è sottoposto ad un carico di fati-
ca fisica ed emotiva. Ci siamo
sentiti in dovere di offrire delle
risposte a tanta sofferenza,
accogliendo i familiari dei
pazienti di SM all’interno di un
percorso di Mindfulness, tecni-
ca che aiuta a focalizzare l’at-
tenzione e a favorire l’autocon-
trollo” – dichiarano Armando
Cancelli, direttore sanitario del
Centro e Rosario Riccioluti,
presidente di Nuova Sair, coo-
perativa nazionale che gestisce
il Presidio. “Il Centro di Tor
Bella Monaca fornisce tratta-
menti riabilitativi domiciliari a
circa 60 pazienti con Sclerosi
Multipla e ogni giorno verifi-

chiamo quanto la malattia sia
impattante anche dal punto di
vista emotivo – chiarisce il dot-
tor Cancelli - Il nostro progetto
si propone lo scopo di aiutare i
caregiver a gestire i livelli di
ansia e di stress, ricomporre il
dolore e l’emotività, stabilire
relazioni di condivisione tra
persone che vivono la stessa
condizione. Per garantire la
massima attenzione ai bisogni
dei familiari abbiamo istituito
un gruppo di lavoro nel quale
sono stati coinvolti tutti gli ope-
ratori impegnati nei progetti
riabilitativi a persone con SM,
guidati da una psicologa e da
una fisioterapista con formazio-
ne specifica“– aggiunge il dot-
tor Cancelli. “I 20 incontri di
Mindfulness sono stati molto
apprezzati sia dal punto di
vista del sollievo che per la con-
divisione delle esperienze tra i
familiari e con la psicologa,
soprattutto perché i caregiver si
sono sentiti protagonisti in uno
spazio dedicato esclusivamente
ai loro bisogni. L’esperienza
proseguirà certamente anche in
futuro” – conclude il direttore
sanitario del Presidio. 

Nuova Sair: mindfulness 
per alleviare la sofferenza
dei caregiver nei pazienti
con la sclerosi multipla

Alitalia, Fabio Rampelli:
“Situazione preoccupante" 
''Le parole del commissario straor-
dinario Leogrande, in audizione
alla Camera, sintetizzano perfetta-
mente il grande stato di incertezza
in cui versa Alitalia e preoccupano
sul futuro del vettore italiano". Lo
dichiara in una nota Fabio
Rampelli, vicepresidente della
Camera e deputato di Fdi. 

in Breve

FAI: le api prendono
casa a Palazzo
Barberini 

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Si è concluso il progetto
Express del Centro NeMO
Roma, area pediatrica, con il
sostegno di Fondazione
Baroni, un percorso dedicato
alla creazione di iniziative for-
mative per i giovani con pato-
logie neuromuscolari, ma
anche di valorizzazione dei
loro talenti in ambito comuni-
cativo. La fase di crescita e di
passaggio all’età adulta porta
con sé il concetto di “cambia-
mento”. Un cambiamento che
si esprime a livello fisico,
cognitivo e psicologico. In
questo contesto risulta essen-
ziale proporre occasioni for-
mative dedicate ai giovani
affinché vengano rafforzate le
loro potenzialità.   “Express
porta già nel suo titolo l’essen-
za di ciò che lo caratterizza:
dare ai ragazzi la possibilità di
esprimersi, formarsi e scoprire
opportunità per vivere al
meglio il presente e program-
mare il futuro”, dichiara
Nicoletta Madia, coordinatrice
del progetto.  
Un percorso creativo in cui
hanno trovato spazio diversi
giovani e che per alcuni ha
rappresentato davvero uno
strumento per intraprendere

nuove scelte per la propria
vita. Come nel caso di Sonia,
una ragazza di 18 anni che
convive con l’atrofia muscola-
re spinale e che ha unito il per-
corso per le competenze tra-
sversali e per l’orientamento
proprio al progetto Express.
“Per me è stata una grande
opportunità perché ho visto in
prima persona il grande valo-
re di una comunicazione cor-
retta ed efficace. Ho avuto
l’opportunità di acquisire
nuove competenze che mi
saranno molto utili per la scel-
ta universitaria che sto per fare
trovandomi a vivere l’ultimo
anno del Liceo Scientifico. Ho

capito quanto lacomunicazio-
ne sia un mezzo utile a cam-
biare la vita degli altri e a ren-
derla migliore”, racconta
Sonia. Un percorso che ha
visto il sostegno di un’istitu-
zione molto importante quale
la Fondazione G.B. Baroni. “È
commovente vedere come
questo lavoro porta i ragazzi
ad avere una consapevolezza
di sé ed una visione del futuro
che li aiuta a superare il loro
stato fisico, dichiara il Dottor
Giuseppe Signoriello,
Presidente della Fondazione
G.B. Baroni. Siamo orgogliosi
di partecipare ad un progetto
così ‘bello’ per la vita”.

Giannini 
(Lega): 
“Useranno
i cinghiali 
per pulire 
la Capitale?”Una o due notti gratis per chi

soggiorna sul nostro territorio.
Un modo per rilanciare il turi-
smo stimolando e incentivan-
do la permanenza dei turisti
nelle nostre strutture ricettive.
L’iniziativa, messa in campo
dalla Regione Lazio, si chiama
“Più notti, più sogni”. Il bando
è online da oggi. La misura si
basa su due formule: il 3+1, che
prevede una notte aggiuntiva
dopo almeno tre notti consecu-
tive nella stessa struttura pre-
notate e utilizzate. O il 5+2, che
prevede due notti aggiuntive
sempre nella stessa struttura
finanziate dalla Regione, dopo
almeno cinque notti consecuti-
ve prenotate e utilizzate. In
tutti e due i casi, la notte o le
notti aggiuntive saranno a cari-
co della Regione e liquidate

alla struttura ricettiva. Le ade-
sioni delle strutture alberghie-
re ed extra alberghiere (inclusi
gli agriturismi), che invito a
partecipare, potranno avvenire
esclusivamente per via telema-
tica a partire da oggi e fino al
16 Giugno alle ore 23.59 clic-
cando su https://www.visitla-
zio.com/piunottipiusogni/.
Un’opportunità per tutto il set-
tore turistico schiacciato dalla
pandemia da Covid che dob-
biamo in tutte le maniere soste-
nere e rilanciare. Un ringrazia-
mento va al presidente
Zingaretti, all’assessora
Corrado e a tutta la giunta
regionale per aver recepito le
istanze dei nostri territori. Lo
dichiara la consigliera regiona-
le del Pd Lazio, Michela
Califano 

“Più di un anno di tempo dovu-
to alla pandemia per ascoltare
la resa dell’amministratore
delegato di Ama Zaghis sul
prossimo collasso del sistema di
raccolta dell’igiene urbana della
Capitale, che anticipa al 30 giu-
gno la soglia di sopportazione,
prevista invece il 31 luglio per la
Regione Lazio. Un rimpallo
amministrativo che prosegue
da anni a spese dei contribuenti
romani, costretti a pagare bol-
lette più alte a fronte di un ser-
vizio scadente. A questo si
aggiungono le criticità regiona-
li, per le note vicende che hanno
caratterizzato la direzione rifiu-
ti negli ultimi mesi. Verrebbe da
pensare che a via Cristoforo
Colombo vogliano usare i cin-
ghiali per pulire Roma, visto
che risultano scadute le proro-
ghe per i relativi piani di con-
trollo sospesi al 31 maggio nelle
aree di Roma, e considerando
che di fatto è stata annullata
l’azione di equilibrio faunistico
svolta dalle ATC nel periodo di
pandemia. Non resta che pren-
dere atto delle evidenze che
condannano 5 Stelle e PD: né la
pianificazione sovraordinata né
l’azione amministrativa hanno
prodotto risultati sufficienti per
la Capitale, una città che merita
un cambio di governo per tor-
nare alla normalità”. Lo dichia-
ra Daniele Giannini, consigliere
regionale del Lazio della Lega.

Giovani con patologie 
neuromuscolari: nasce 
il progetto “Express”
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L’iniziativa si chiama “Più notti, più sogni” e si basa su due formule
Turismo: vacanze nel Lazio, la Regione
regala due notti gratis. Il bando online

Il progetto EXPRESS del Centro NeMO Roma,
area pediatrica, con il sostegno di Fondazione 
Baroni si fa promotore di opportunità 
per giovani con patologie neuromuscolari

“La Raggi se la prende
con gli artigiani 
di Velletri, è la Sindaca 
scaricabarile”
A parlare è il Sen. Antonio Saccone 
(Coordinatore Regionale Udc Lazio)
"Con lo staff più costoso che si
sia mai visto in Campidoglio, la
sindaca Raggi ha la sfacciataggi-
ne di prendersela con gli artigia-
ni di Velletri. D’altra parte
siamo abituati allo scaricabarile
della Sindaca, dall’Ama
all’Atac, per lei è sempre colpa
degli altri. Abbia un sussulto di
dignità. Si faccia da parte". Lo
afferma il senatore UDC
Antonio Saccone e coordinatore
regionale dell'UDC nel Lazio. 



Il Sessantotto Village nasce nel
2013 a Roma nel cuore di Monte
Sacro con l’obiettivo di creare
uno spazio dedicato alla cultura,
allo svago e all’aggregazione. In
7 anni di manifestazione il
Sessantotto Village ha offerto al
quartiere oltre 460 eventi e spet-
tacoli, coinvolgendo una lar-
ghissima fascia di pubblico,
registrando oltre 300.000 pre-
senze nei diversi anni e trasfor-
mandosi in una vera e propria
fucina di talenti. La manifesta-
zione giunge quest’anno alla
sua ottava edizione. Il progetto,
promosso da Roma Culture, è
vincitore dell’Avviso pubblico
Estate Romana 2020-2021-2022,
curato dal Dipartimento Attività
Culturali ed è realizzato in colla-
borazione SIAE. 
Sul palco si alterneranno tantis-
simi artisti che daranno vita ad
una rassegna ricca di eventi e
sorprese. Dal teatro cabaret ai
concerti di musica rock e jazz,
dagli spettacoli di danza al tea-
tro delle marionette per i più
piccoli. Un caleidoscopico calen-
dario di eventi totalmente gra-
tuiti, pensato per divertire tutti,
in chiaro stile Sessantotto
Village. Apriranno la program-
mazione, giovedì 10 giugno,
Claudio e Fabrizio Colica, i due
fratelli che con l’abile di regia di
Giacomo Spaconi hanno dato
vita a Le Coliche, fenomeno
comico del web. Presentano sul
palco del Villaggio il loro libro
d’esordio “Come il mal di pan-
cia” edito da Mondadori: un
diario tragicomico, un racconto
brillante e pungente che vi farà
ridere, certo, ma anche riflettere
su cosa vuol dire essere fratelli.
A seguire la serata sarà animata
dallo spettacolo del comico
Luciano Lembo. Il “suo” Robert
De Niro è stato uno dei perso-
naggi di spicco a “Colorado
Cafè”, mentre nel cast di “Zelig

Off” ha vestito i panni di un sin-
gle disperato. Ogni giovedì, poi,
si alterneranno sul palco del
Sessantotto Village comici di
fama nazionale, tra i quali
Antonello Costa, Alberto Farina,
Nello Iorio e Luca Ravenna, l’at-
tore e comico “indie” del pro-
gramma di successo “Lol – Ride

bene chi ride ultimo”. Il calenda-
rio dei concerti, invece, si aprirà
con Radici Nel Cemento, che
scateneranno tutto il loro Fuego
Y Corazon nel tardo pomeriggio
di sabato 12 giugno.  La perfor-
mance del gruppo romano pre-
cederà altri appuntamenti spe-
ciali. 

I RinoMinati e Marco Morandi,
venerdì 18 giugno, renderanno
omaggio al grande Rino
Gaetano. Venerdì 25 giugno i
Queen on Fire faranno brillare,
sotto le stelle di Roma, il ricordo
della star britannica Freddie
Mercury. Il 9 luglio, invece, pro-
tagonista della serata sarà

Matteo Costanzo, cantante fina-
lista di X Factor, coautore della
canzone “Vai bene così” inter-
pretata da Leo Gassman e che
ha trionfato a Sanremo 2020. E
poi ancora, tante altre esibizioni
di giovani artisti emergenti tra
cui Lorenzo Lepore, Matteo Sica
e Roberto Forlani e gli artisti del

collettivo Antidoto Label. La
rassegna Sessantotto in Jazz
della domenica e il delicato
appuntamento Musica per Mini
Cicale accompagneranno invece
le ore dell’aperitivo al villaggio.
Completeranno il programma le
esibizioni del corpo di danza
Balì Batique diretto da Eleonora
Frascati e le serate di improvvi-
sazione teatrale di Art-Ju. Uno
spazio speciale sarà dedicato ai
più piccoli grazie alla
Compagnia Mangiafuoco che
presenterà spettacoli di burattini
e marionette. Pomeriggi coin-
volgenti, durante i quali prota-
gonisti sanno anche gli stessi
bambini. Infine, per gli appas-
sionati di calcio, il Sessantotto
Village trasmetterà in diretta le
partite della Nazionale italiana
in occasione della 16ª edizione
dei campionati europei di calcio
2020. 
Il programma completo della
manifestazione sarà consultabi-
le sul sito www.sessantottovilla-
ge.it e sui canali social Facebook
e Instagram Sessantotto Village.
Il Villaggio aprirà tutti i giorni
dalle ore 17:00. Bar e ristorante
d’eccezione saranno a disposi-
zione del pubblico con una sele-
zione di bevande e piatti per
accompagnare i pomeriggi e le
serate di questa estate 2021.  È
proprio vera la frase che rie-
cheggia tra le strade di Monte
Sacro: “T’accorgi che è arrivata
l’estate quando inizia il
Sessantotto Village”.

63 giorni di eventi, spettacoli, concerti e appuntamenti tutti completamente gratuiti

Sessantotto Village, nella splendida cornice
di Parco Talenti dal 7 giugno all’8 agosto

Le rette dei nidi e delle mense
scolastiche vanno pagati anche
se non si è beneficiato del servi-
zio. E’ quanto sta chiedendo
alle famiglie Roma Capitale,
contrariamente a quanto era
stato annunciato. “Da metà
marzo, in piena pandemia
Covid, il Comune di Roma
aveva promesso alle famiglie
romane, costrette a restare a
casa con i figli,l'esenzione dal
pagamento delle tasse di asili
nido, mense scolastiche e tra-
sporto per alunni - ha ricordato
il responsabile romano di
Azione e consigliere del
Municipio VI Dario Nanni -
Ma ancora una volta la promes-
sa non è stata mantenuta e le
famiglie si ritrovano a dover
pagare la retta di marzo pur
non avendo usufruito del servi-
zio”. A metà marzo il
Campidoglio, attraverso una

nota ancora reperibile sul sito
di Roma Capitale, aveva
annunciato l’intenzione di
sospendere i pagamenti delle
rette e delle mense. La decisio-
ne, presa nel rispetto delle
misure governative che aveva-
no disposto l’inserimento del
Lazio nella zona Rossa, non ha
avuto un riscontro reale. “La

sindaca di Roma Virginia Raggi
ha dato mandato agli assessori
e ai dipartimenti competenti di
provvedere alla sospensione
del pagamento delle rette per
gli asili nido, per le mense sco-
lastiche gestite da Roma
Capitale e per il servizio di tra-
sporto degli alunni” si legge
ancora oggi nella nota pubbli-

cata sul sito di Roma Capitale.
Dai territori arrivano però altre
informazioni. “Abbiamo rice-
vuto molte segnalazioni da
parte dei genitori che giusta-
mente protestano perchè gli
viene chiesto di pagare un ser-
vizio di cui non hanno fruito -
ha spiegato Samuele Marcucci,
presidente della commissione
Scuola nel Municipio VIII - è un
problema che riguarda tanto i
nidi quanto, relativamente alle
mense, le scuole dell’infanzia e
le primarie. Come Municipio
abbiamo anche scritto al
Campidoglio, ma non abbiamo
ricevuto riscontri e, quindi, i
genitori fanno bene a protesta-
re” ha concluso Marcucci. Il
corto circuito è quindi eviden-
te.A farne le spese, però, saran-
no le famiglie costrette a pagare
per un servizio mai ricevuto.
(fonte Romatoday.it)

Mense e rette scolastiche richieste
anche durante la chiusura per il Covid

Al via i lavori per l’ampliamento dell’isola ecologica situata in via
Astura. L’opera sarà realizzata grazie ad un contributo di circa 200
mila euro della Regione Lazio, frutto della capacità progettuale del
Comune di Lanuvio, che comparteciperà alla realizzazione del lavo-
ro con ulteriore somma di 20 mila euro. Questo intervento, che pre-
vede anche la creazione di un Centro Riuso, permetterà all’attuale
isola ecologica di divenire a tutti gli effetti un Centro Ambientale,
dove sarà possibile, in uno spazio appositamente attrezzato, pro-
muovere iniziative legate alla salvaguardia e alla valorizzazione
dell'ambiente. Soddisfatta l’amministrazione comunale di Lanuvio
presente all'avvio dei lavori con l’assessore all’Ambiente Mario Di
Pietro e la consigliera comunale Veronica Proscio. “Continua - sot-
tolineano Di Pietro e Proscio- il nostro impegno per rendere sempre
più virtuoso e funzionale il ciclo della raccolta dei rifiuti, a conferma
della costante attenzione rivolta alle politiche ambientali". 

Lanuvio, al via i lavori
per l’ampliamento
dell’Isola Ecologica
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Nidi, chiesto il pagamento della retta anche durante la zona rossa
Dario Nanni “Dalla Sindaca altra promessa non mantenuta”





“Coloriamo la Nostra Città” diventa
internazionale: il progetto in Grecia

di Alberto Sava

Imminente l’ultima campanella,
maturandi vaccinati e milioni di
giovanissimi pronti a sciamare
ovunque ci siano spazi liberi e aria
aperta. Con l’estate arriva una
nuova spinta per il ritorno all’au-
spicata normalità. Nel nostro
comprensorio la diffusione del
virus è in calo e i dati diffusi dalla
Asl Roma 4 registrano uno o due
casi giornalieri. A Cerveteri in
queste ore non sono stati registra-
ti nuovi casi e sono 23 le persone
monitorate in via di guarigione.
Con il calare dell’angoscia sanita-
ria collettiva, riprende quota la
voglia di tornare a vivere.
Archiviati i virologi da talk, la
politica è tornata ad occupare le
prime file della comunicazione
nazionale e locale. Nel Paese il
premier Mario Draghi vola alto
nei consensi degli italiani per l’im-
pegno fattivo nel contrasto alla
pandemia e nei territori recupera
credito la sanità di prossimità. Il
ritorno al passato della sanità ter-
ritoriale è destinato ad essere uno
dei temi centrali del dibattito che
si svilupperà intorno al doppio
appuntamento degli italiani con le
politiche e le amministrative.
Cerveteri nel 2022 voterà per le
comunali ed in vista dell’avvio
della campagna elettorale in
autunno fervono i contatti, si lavo-
ra sulle strategie. Attualmente i
possibili scenari vedono nel cen-
trodestra Lega e Fratelli d’Italia
alleati con un patto elettorale da
cui è fuori Forza Italia, partito
localmente commissariato. Al
centro i leader di un raggruppa-
mento di liste civiche hanno pre-
annunciato di puntare sui quaran-
tenni, uomini e donne qualificati
ed in grado di confrontarsi alla
pari con tutti gli altri candidati in
campo. Nel centro centrosinistra
c’è la maggioranza civica uscente
ed il Partito Democratico in

Amministrazione con Pascucci. Il
Movimento 5 Stelle è in ritardo e
silente. Gianluca Frittellini, diri-
gente locale del partito di Giorgia
Meloni, nel corso di colloquio ha
dichiarato: “Cerveteri deve volta-
re pagina in maniera radicale.
Stanno per chiudersi dieci anni
ininterrotti di sindacatura
Pascucci, il quale ha regnato
tenendo ferma la sua maggioran-
za con pugno di ferro in guanto di

velluto. Una squadra di uomini e
donne che condividono con il
Sindaco la pesante responsabilità
di due lustri di annunci, quasi mai
supportati dai fatti. Pascucci ha
mantenuto stretto il controllo del
Comune, ma non ha mai stretto
con Cerveteri. Da anni tutte le
forze della minoranza sottopon-
gono la maggioranza uscente,
guidata da un Sindaco impermea-
bile a tutto, ad attacchi, interroga-

zioni parlamentari e denunce. Ma
non è più tempo delle proteste
contro i fallimenti di Pascucci,
oggi è il momento delle proposte
per Cerveteri. Lega e Fratelli
d’Italia hanno stretto un’alleanza
su un presupposto saldamente
condiviso: il rilancio dei valori
base dei nostri due partiti, nella
consapevolezza delle reciproche
diversità ed uniti nella determina-
zione di dare a Cerveteri la certez-
za di un futuro. Basta con le pro-
messe patinate ed evanescenti
disegnate solo nelle brochure elet-
torali. Fratelli d’Italia e Lega cre-
dono nella certezza di un futuro,
saldamente ancorato alla forza dei
valori ed alla nostra visione di
governo della città. E’ una scelta
di onestà politica che tutti gli elet-
tori ci chiedono, scelta rifiutata da
quanti si sentono protagonisti con
la sola forza del consenso perso-
nale. Vincere le elezioni è un
obiettivo, governare deve essere
la certezza. E’ possibile che nel-
l’imminenza del voto gli elettori
cerveterani si ritroveranno asse-
diati da una pletora di candidati
sindaci, tutti pronti a lanciare slo-
gan più o meno convincenti con il
solo scopo di far rivincere sistemi
di potere fuori dal tempo.
Leggiamo di liste civiche infarcite
di nomi nuovi (e quindi credibili)
in una cornice di quella politica
scaduta, senza credibilità, incapa-
ce di andare oltre l’orizzonte per-
sonale dei suoi protagonisti. Il
nostro Comune ha una disperata
necessità di essere governato
dopo due consiliature di
Amministrazioni Pasccci, che
hanno prodotto paralisi dello svi-
luppo, impoverimento dell’eco-
nomia locale, azzeramento della
democrazia istituzionale, annichi-
lito il valore delle tradizioni con
l’imposizione di feticci culturali
ed ideologici al servizio delle
ambizioni personali del singolo”,
conclude Gianluca Frittellini.

Frittellini (FdI): “Basta con politici arroccati, lontani dalla realtà e dalla gente”

“Fratelli d’Italia e Lega pronti
a governare Cerveteri nel 2022”

Il Comune di Cerveteri ha indetto
un bando di concorso pubblico per
la copertura di 4 posti di istruttore
di vigilanza da destinare al Corpo
di Polizia Locale di categoria C con
contratto a tempo pieno e determi-
nato. Si tratta di assunzioni della
durata di 3 mesi con possibile
estensione ad ulteriori 2 unità,
sempre a tempo determinato, ma
per 2 mesi. “In vista del periodo
estivo, con questo bando di concorso puntiamo ad assumere nuove
unità all’interno del Comando della nostra Polizia Locale - spiega il
Sindaco di Cerveteri Alessio Pascucci - in questo modo, avremo l’op-
portunità di fare affidamento su un numero maggiore di personale e
poter garantire dunque un maggior controllo del territorio, anche
intensificando ed estendendo i pattugliamenti in orari serali.
Assunzioni ancor di più fondamentali in questa stagione estiva dove è
necessario un controllo capillare, anche per evitare possibili forme di
assembramento o violazioni delle vigenti normative anti-covid. Invito
pertanto le persone interessate a consultare con attenzione il bando
pubblicato sul sito istituzionale del nostro Ente e a presentare doman-
da”. Si può presentare domanda entro la mezzanotte di giovedì 17 giu-
gno recandosi direttamente all’Ufficio Protocollo, sito al Parco della
Legnara e aperto tutti i giorni dalle ore 09:00 alle ore 12:00 e il martedì
e giovedì anche di pomeriggio dalle ore 15:30 alle ore 17:30, oppure tra-
mite Raccomandata Andata con Ricevuta di Ritorno, da inviare all’in-
dirizzo “Comune di Cerveteri - Piazza Risorgimento n.1 - 00052
Cerveteri, Roma” in un plico avente la seguente dicitura sul retro:
“Concorso pubblico per titoli e colloquio per la copertura di n.4 posti di
Istruttore di Vigilanza, categoria C, a tempo pieno e determinato”. È
possibile presentare domanda anche digitalmente, inviandola all’indi-
rizzo di Posta Elettronica Certificatacomunecerveteri@pec.it L’elenco
dei candidati ammessi al colloquio finale sarà pubblicato sul sito del
Comune di Cerveteri nella sezione Amministrazione Trasparente -
Bandi di concorso a partire da lunedì 21 giugno mentre la data del col-
loquio è fissata a partire da mercoledì 23 giugno alle ore 09:00. “Con
l’occasione - conclude il Sindaco di Cerveteri Alessio Pascucci - ringra-
zio il Consigliere comunale con Delega al Personale Alessandro Gnazi,
per il lavoro che sta svolgendo su un tema estremamente importante
come quello del personale”.

Bando di concorso
per l’assunzione 
di 4 nuovi Vigili
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Previsti contratti a tempo pieno
e determinato di Categoria C
Assunzioni estendibili ad ulteriori 
2 unità per la durata di 2 mesi

“Il progetto “Coloriamo la
nostra Città” ideato e pro-
mosso da Donato Ciccone,
varca i confini nazionali e
approda anche in Grecia
dando spunto agli artisti
locali. Promosso dall’asses-
sore del turismo e cultura e
finanziato in parte dal
comune di Tripolis nel
Peloponneso e da altri
sponsor locali, il progetto
ha preso piede e sono stati
realizzati molti Murales e
opere d’arte. Uno delle
opere più importanti è stata
realizzata dai fratelli Kretsis
in occasione del 200° anni-
versario della liberazione

dall’invasione turca.
Avviate le consulenze per
una partnership tra i due
progetti paralleli e per un
eventuale gemellaggio tra i

comuni di Tripolis e di
Ladispoli/Cerveteri, tra i
quali condividiamo, enoga-
stronomia, storia, archeolo-
gia, cultura”.

È noto che è sempre più facile criticare che vedere il reale stato dei fatti.
Per questo, decidiamo di intervenire in merito ai lavori, ampiamente in
corso e prossimi alla conclusione, per il restyling del Lungomare dei
Navigatori Etruschi a Campo di Mare, la prima opera pubblica nella
storia della Frazione balneare di Cerveteri, che dopo oltre mezzo seco-
lo contrassegnato da una infinita querelle con la Società titolare della
lottizzazione e obiettivamente ereditata dall’attuale amministrazione
immersa da incertezze urbanistiche e burocratiche, è pronta a vedere la
luce. Il punto indiscutibile è uno solo: l’Amministrazione del Sindaco
Alessio Pascucci, che vede Italia in Comune Caere al suo interno con 8
consiglieri comunali e 3 assessori, è stata la prima nella storia di
Cerveteri a dare il via ad un cantiere, tra l’altro di dimensioni sia strut-
turali che economiche, di tale portata. Ci sono stati indubbiamente dei
rallentamenti, qualche sabotaggio politico fortunatamente per
Cerveteri mal riuscito e forse qualche ritardo. Ma il fatto inconfutabile
rimane uno soltanto: Campo di Mare, grazie al lavoro, all’insistenza,
alla lungimiranza politica ed istituzionale dell’attuale Sindaco, avrà il
suo nuovo Lungomare.

Italia in Comune Caere:
“Prima di Pascucci
nessun cantiere nella storia
di Campo di Mare”

“Grazie ai dirigenti e ai portavoce locali di Fratelli d’Italia della pro-
vincia di Roma ripartono gli incontri sui territori e si ricomincia a
stare nelle piazze e tra la gente. Il posto di Fratelli d’Italia è tra i cit-
tadini, nelle piazze, nei borghi, per la strada, è da qui che riparte il
tesseramento 2021. Insieme a Giorgia Meloni sempre più leader a
livello Nazionale ed Europeo, c’è una squadra compatta e compe-
tente, pronta ad affrontare questa nuova stagione che in Provincia
di Roma ci vedrà protagonisti. Cercheremo di coprire con i gazebo
per il tesseramento tutti i 120 comuni della federazione Provinciale,
sempre in sicurezza e senza abbassare la guardia, ma adesso che le
restrizioni dovute al Covid finalmente si sono allentate, siamo felici
di tornare in strada con i nostri militanti per dare la possibilità a chi
vorrà di aderire al partito e alla Comunità di Fratelli d’Italia” lo
dichiara in una nota il deputato e presidente provinciale romano di
Fratelli d’Italia, Marco Silvestroni.

Fdi: domenica tesseramento 
a Cerveteri, poi è il turno 
di Civitavecchia e Fiumicino



“A prima vista non sembra
nulla di preoccupante, proba-
bilmente si tratta di sostanze
organiche marine in decompo-
sizione. Un fenomeno che si
presenta ciclicamente in questo
periodo in tutti i mari”. Con

queste parole il consigliere dele-
gato alle aree protette e biologo,
Filippo Moretti, ha inteso tran-
quillizzare i cittadini in merito
alla chiazza biancastra compar-
sa questa mattina sul  lungoma-
re centrale. “In sostanza – ha

proseguito Moretti - dovrebbe
trattarsi di alghe e piante mari-
ne in decomposizione che non
rappresentano problemi per la
salute anzi sono sinonimo di un
buono stato di salute del mare.
Il nostro depuratore sta funzio-

nando in maniera corretta e i
fossi sono controllati per cui
non ci sono sversamenti in
mare. Oggi contatterò la
Capitaneria di porto per capire
se hanno intenzione di analizza-
re questo fenomeno”.

Chiazza biancastra nelle acque
davanti al lungomare centrale
Moretti: “Fenomeno naturale, potrebbe trattarsi di alghe in decomposizione”

Prosegue l’installazione dei giochi inclusivi nel giardino di via Ancona.
A realizzare l’opera la società Piazza Grande che ha accolto, come spie-
gato nelle settimane scorse dal sindaco Grando, la richiesta del Comune
di spostare il parco giochi dall’area nei pressi di piazza Almirante, ai
giardini di via Ancona. “Un parco inclusivo, nei giardini centrali davan-
ti alla chiesa di Santa Maria del Rosario”, hanno spiegato da palazzo
Falcone. “Una risposta concreta alle esigenze di tutti i bambini”.

Ai giardini di via
Ancona procede
l’installazione 
dei giochi inclusivi
L’assessore ai Ll.Pp. De Santis
“Una risposta concreta 
alle esigenze di tutti i bambini”

Dare il proprio contributo per ripulire il mare e la
spiaggia dai rifiuti trascinati dalle mareggiate e
abbandonati dagli incivili. Rifiuti che costituisco-
no un vero e proprio pericolo per l’ambiente e per
chi lo vive. E tra i rifiuti presenti in grandi quanti-
tà, figura soprattutto la plastica. E così in occasio-
ne della Giornata mondiale dell’ambiente, fissata
per il 5 Giugno dall’Assemblea generale delle
Nazioni Unite, domani i volontari di
Scuolambiente e Salviamo il Paesaggio si rimboc-

cheranno le maniche per ripulire un tratto di
spiaggia a Ladispoli, il tutto grazie alla collabora-
zione con Doppio Zero Pizzeria e con il patrocinio
del Comune di Ladispoli. Il tema di quest’anno
sarà il “Ripristino degli Ecosistemi” con l’obiettivo
di prevenire, fermare e invertire i danni inflitti agli
ecosistemi del pianeta, cercando dunque di passa-
re dallo sfruttamento della natura alla sua guari-
gione. La giornata di domani lancerà ufficialmen-
te il Decennio delle Nazioni Unite per il Ripristino

dell’Ecosistema, introdotto con la missione globa-
le di far rivivere miliardi di ettari, dalle foreste ai
terreni agricoli, dalla cima delle montagne alle
profondità del mare. L’appuntamento, a
Ladispoli, è fissato sul lungomare Marina di Palo,
nel tratto vicino al bar “Il Pirata”, in fondo a via
Delfini. Si parte alle 8.30: non si pulirà solo la
spiaggia rispettando il sistema dunale, ma si par-
lerà di raccolta differenziata, del riciclo e del con-
ferimento dei materiali, specialmente per la plasti-

ca, con il contributo di Rosario Sasso, responsabile
locale di Salviamo il paesaggio. L’iniziativa si svol-
gerà nel rispetto delle norme covid e per tutti i par-
tecipanti ci sarà una simpatica maglietta omaggio.

laVoce sabato 5 giugno 2021 Ladispoli • 11

Appuntamento questa mattina a partire dalle 8.30 sulla spiaggia del lungomare
di Marina di Palo con l’iniziativa di Scuolambiente, Salviamo il Paesaggio

Plastic Free: plastica? No Grazie!



“Creare è Arte” di Ilaria Brunetti
è il nuovo Atelier da Sposa di Ladispoli

Nel significato più diffuso, per
ricchezza si intende il possesso
di beni materiali e la disponibili-
tà di servizi, o, più semplice-
mente, di denaro che consente
di fruirne in piena e larga dispo-
nibilità. Alcuni filosofi moderni
scrivono che sovente mentre ai
ricchi si riserva rispetto e ammi-
razione, al contrario vi può esse-
re rifiuto e disprezzo per gli ulti-
mi della società. Queste afferma-
zioni le possiamo trovare anche
nelle opere di autori antichi,
greci e romani, poiché da secoli
la distribuzione della ricchezza è
stata diseguale ed ha favorito le
classi privilegiate: “un uomo è
considerato per quello che pos-
siede” - scrive Aristodemo - cui
fa eco Alceo: “nessun povero è
nobile e stimato”. Ma c’è anche
chi prende le distanze dall’idea
del desiderio di accumulare ric-
chezze e beni materiali, e affer-
ma che aspirare alla ricchezza è
considerato un grave errore per
gli uomini saggi. Platone riporta
alcuni pensieri di Socrate per il
quale “felice non è chi vive nel
lusso, ma chi non ha bisogno di
nulla o del meno possibile”, e
nella sua “Repubblica” scrive
anche che “la città ideale mira al
benessere della collettività, non
di una singola classe, perciò
deve evitare l’eccesso sia della
povertà, sia della ricchezza”.
Con Aristotele poi viene meno il
valore positivo della ricchezza,
ed è espresso il disprezzo per chi
la possiede, e Plutarco molto
argutamente afferma che “ricco
fu Mida e tre volte ricco fu
Cinira. Ma chi mai è giunto
nell’Ade con più di un obolo”?
Accanto a questa ricchezza
cosiddetta materiale, esiste for-
tunatamente anche una ricchez-
za culturale, che deriva dalla
conoscenza ed uso delle nozioni
storiche, artistiche, scientifiche,
ecc., nonché della lingua e delle
tradizioni popolari. Le due ric-
chezze, materiale e culturale,
valgono in genere in riferimento

ad individui umani singoli o a
loro gruppi più o meno estesi :
famiglia, tribù, città, regioni,
nazioni. Ma il punto è - ed è qui
che volevo arrivare - se ci riferia-
mo alla Natura in cui l’uomo
vive e respira, come si misura la
sua ricchezza? E’ patrimonio
comune che la ricchezza della
Natura si misura con la diversi-
tà biologica, o biodiversità, vale
a dire “la varietà e la variabilità
degli organismi viventi e dei
sistemi ecologici che li compren-
dono”, secondo una delle defini-
zioni più complete. 
La biodiversità costituisce dun-
que un attributo fondamentale
di ogni sistema vivente, a qual-
siasi livello di organizzazione la
si consideri, a partire dall’infini-
tamente piccolo (cellula) fino ad
ambienti di grandi estensioni
(regioni). Si possono considerare
tre livelli principali di diversità
biologica : la diversità genetica,
che riguarda numero e frequen-
ze geniche all’interno di una sin-

gola specie vivente; la diversità
specifica, che riguarda numero e
frequenza delle specie all’inter-
no di un dato ambiente o ecosi-
stema; la diversità ambientale, e
di comunità, che riguarda
numero ed estensioni relative
dei tipi di habitat/ecosistemi in
una data regione. Per usi pratici
e in riferimento a territori non
troppo estesi, la diversità speci-
fica, cioè contare il numero di
specie esistenti è il parametro
più usato per esprimere sinteti-
camente la ricchezza di un
ambiente naturale. Infatti come
primo livello d’informazione ci
si può accontentare del semplice
numero di specie diverse pre-
senti nel sito considerato, indica-
to come “ricchezza specifica”: il
che non implica laboriosi calcoli
di frequenze dei singoli taxa, ma
solo una adeguata conoscenza
tassonomica, la capacità, cioè, di
distinguere le singole specie
presenti nel territorio ( ed è un
po’ il metodo che usiamo noi

naturalisti “autoctoni”...).
Bisogna dire infine che questi
metodi per studiare la biodiver-
sità risultano particolarmente
utili in biologia della conserva-
zione ed hanno un duplice
scopo: studiare la biodiversità e
l’impatto della attività umane
sull’ambiente e sviluppare
metodi di prevenzione nei con-
fronti di perdita di specie e di
diversità genetica. La ricchezza
di biodiversità in Italia è ben
conosciuta e si compone di oltre
90.000 specie viventi (protisti,
animali, piante e funghi), per cui
proprio l’Italia risulta essere il
primo Paese europeo per abbon-
danza di specie (hotspot di bio-
diversità), nonostante sia solo il
decimo per estensione del terri-
torio (poco più di 300.000 Km2). 
Il motivo di tale ricchezza, che
peraltro avremmo voglia di
celebrare nel tanto agognato
Museo di Scienze Naturali e
Ambientali nella nostra Taranto,
è da ricercarsi nella marcata

estensione latitudinale del
nostro Paese e nella sua diversi-
tà climatica, cui si aggiunga la
fortunata collocazione al centro
del mediterraneo, il che favori-
sce flussi migratori e di coloniz-
zazione di flore e faune da ogni
direzione e nei due sensi. Altra
ricchezza è data dalle specie
endemiche (circa il 10% delle
specie italiane), cioè esclusive
del nostro territorio. Le minacce
alla ricchezza di biodiversità
sono oggi sotto gli occhi di tutti,
l’indiscriminato aumento delle
popolazioni umane, il sovra-
sfruttamento delle risorse natu-
rali, la perdita di habitat dovuta,
per es., a inquinamento e fram-
mentazione, cui si sommano i
cambiamenti climatici e l’intro-
duzione di specie aliene. A que-
ste minacce direi che se me
aggiunge una non nuova, in
verità, costituita dalla generale,
endemica disinformazione circa
i fondamenti di ecologia, quella
che l’amico prof. Franco Tassi
sintetizza come “analfabetismo
ecologico”, e che E.P.Odum
chiama “scarsa conoscenza di
quei processi e di quelle condi-
zioni generali dell’ambiente che
rendono possibile la vita e la
sopravvivenza di singoli organi-
smi quali noi siamo”. Una breve
riflessione ci porta però a capire
quanto il benessere delle società
umane dipenda dal benessere e
dalla ricchezza della Natura, e
riguarda in particolare il concet-
to di “servizio ecosistemico”: ne
avete mai sentito parlare?
Quando una società umana rie-
sce ad accedere alla ricchezza di
tali servizi il benessere degli
individui risulta sicuramente

elevato : stiamo parlando dei
servizi di approvvigionamento
(cibo, acqua, fibre tessili e com-
bustibili), servizi di regolazione
(es. controllo naturale del clima),
servizi di supporto (formazione
del suolo, vegetazione) e servizi
culturali ( educativi e ricreativi).
Se tali servizi sono scarsi, come
avviene, per es. nei Paesi
dell’Africa sub-sahariana, la
popolazione deve far fronte a
carenze di acqua, cibo e prote-
zione dai disastri ambientali.
Dobbiamo renderci conto, e al
più presto possibile, che la bio-
diversità e la costante presenza
dei servizi ecosistemici tra le
“ricchezze” è certo la più grande
che abbiamo su questo pianeta,
e lavorare urgentemente e ala-
cremente per attuare politiche di
tutela salvando le specie a
rischio e facendo il massimo
sforzo per proteggere gli ecosi-
stemi. Come scrive di recente
Daniel Blumstein (University of
California), oggi avremmo biso-
gno molto di più delle azioni
individuali, come usare meno
plastica, mangiare meno carne e
usare meno l’auto o l’aereo: a
causa dei problemi climatici e
ambientali che urgono, è arriva-
to anche il momento dei grandi
cambiamenti sistemici a livello
mondiale, spendendo tutte le
risorse possibili per cercare vita
e sopravvivenza non su marte o
sulla luna, ma per preservarla
proprio qui, sul nostro pianeta!
Abbiamo ancora una grande ric-
chezza da conservare e proteg-
gere, con orgoglio e con onore.
Altrimenti cosa ci sta insegnan-
do l’attuale crisi pandemica?

Valentino Valentini

laVocesabato 5 giugno12 • Ladispoli

Creare è Arte. “E l’arte può realiz-
zare i sogni. Io ci sono riuscita con
tanto impegno e tanta passione: ho
realizzato il sogno di trasformare il
mio Salone in un fantastico mondo
dedicato al benessere e alla bellez-
za… e adesso mi piace pensare che
tutto questo sia una nuova possibi-
lità per realizzare i sogni di tante
altre persone”. Ilaria Brunetti, la
forza dell’esperienza di una lunga
carriera nel mondo delle acconcia-
ture e del beauty, nonostante la
pandemia è riuscita ad ampliare
l’attività del suo salone e a trasfor-
marlo completamente. Creare è
Arte è oggi anche un atelier di abiti
e accessori da sposa. E non solo
questo: è un centro dedicato al
benessere a tutto tondo. Appena
compiuti i diciotto anni Ilaria ha
seguito il papà in giro per l’Italia e
all’estero partecipando ai più
importanti eventi di moda. Poi le

sfilate e la collaborazione con le
agenzie di moda della Capitale.
Poi il perfezionamento dei suoi
studi insieme a formatori interna-
zionali come Luigi Ferrone e
George Cott. Una percorso lungo e
ricco di successi. Oggi, affermata
imprenditrice, affiancata da una

equipe di professioniste, si dice
soddisfatta del traguardo raggiun-
to, ma continua a guardare al futu-
ro. A fianco a lei ci sono giovani
ma promettenti stelle come Asia
Braccu, poco più che ventenne,
vincitrice della medaglia d’argento
nel Primo Campionato Italiano di

Acconciature, categoria junior,
disputatosi a Paestum l’anno scor-
so. “Il mio obiettivo era ricreare e
mettere a disposizione delle mie
clienti l’esperienza meravigliosa di
scegliere e indossare l’abito dei
propri sogni, provare l’acconciatu-
ra, il trucco, scegliere insieme tutti i

piccoli dettagli che, in quel giorno,
le faranno sentire semplicemente
perfette” - confessa Ilaria Brunetti.
Il secondo piano diCreare è Arte
ospita oggi una selezione di abiti
da sposa e cerimonia, un salotto
dedicato alla prova degli abiti e poi
gli spazi dedicati al benessere,
come le cabine per l’estetica di
base, il trucco semi permanente, la
laminazione di ciglia e sopracci-
glia, uno studio di applicazione
piercing e molto altro. Per chi si
prepara al matrimonio dei propri
sogni o ad una cerimonia impor-
tante, lo staff di Creare è Arte
mette a disposizione tutta la pro-
pria competenza in acconciature,
make-up e nails art. E non manca-

no i massaggi... per affrontare un
giorno così importante in pieno
relax! Ma le coccole e il relax qui
sono di casa tutti i giorni. Per tutto
il mese di Giugno, infatti, sarà pos-
sibile prenotare trattamenti specia-
li e pacchetti super convenienti per
ogni genere di trattamento. Per
esempio i trattamenti di alta quali-
tà AlfaPart, i pacchetti anti-celluli-
te, le esclusive promozioni
“Regalati una coccola” che com-
prendono anche la nuova “lavag-
gio therapy” con massaggio e
piega (per un’ora e mezza di cocco-
le e relax). E poi ancora tante altre
convenienti promozioni che Ilaria
seleziona personalmente ogni
mese per stupire le sue clienti.

Centro specializzato per il benessere, la bellezza e il wedding

Museo Laboratorio della Fauna Minore: 
la ricchezza della Natura si misura con la diversità biologica, o biodiversità

La ricchezza più grande che c’è



L’intervento della delegata al
Demanio Danila Verzilli, che ha
affermato che non ci sono irre-
golarità nelle concessioni dema-
niali che insistono nel tratto di
costa della Passeggiata al Mare,
è nato dal fatto che nei giorni
scorsi si è aperta un’aspra pole-
mica sui social, in cui molti resi-
denti lamentavano il fatto che il
lembo di spiaggia a sud del trat-
to dello stabilimento balneare
comunale Perla del Tirreno uti-
lizzato dai locali per fare il
bagno, era stato acquisito dal
titolare dello stabilimento La
Marinella. Su facebook, Antonio
Floris diceva di essersi recato
nella spiaggia in questione tro-
vandola non accessibile ai resi-
denti. «Un piccolo specchio
d’acqua bassa e trasparente –
afferma Floris – alla fine dello
stabilimento, che veniva lasciato
a disposizione della popolazio-
ne, da sempre, privata della
dignità di poter contare su una
spiaggia libera priva di sassi in

zona centrale. Invece, in un
periodo così difficile economica-
mente per molti, anche questo
piccolo triangolo di spiaggia
considerato libero, è stato fago-
citato dalla gestione dello stabi-
limento della Marinella. Il gesto-
re dello stabilimento ha afferma-
to il suo diritto di concessione,
impedendo a chiunque di sog-
giornarvi, affermando di aver
pagato fin dentro l’acqua, ma
visto che proprio lui si appella al
diritto, dovrebbe essere il primo
a rispettare quanto imposto
dalla ordinanza del sindaco, che

vieta di posizionare ombrelloni
e sdraio nella fascia di battigia,
fissata a cinque metri dall’ac-
qua. Ho personalmente chiama-
to la Capitaneria di Porto perché
verificasse le distanze ristabilen-
do il diritto e nel caso sanzio-
nando il gestore per non aver
rispettato quanto in ordinanza.
Ma il mio intervento ha scopi di
natura sociale e politica, credo
sia giusto restituire questo spa-
zio libero ai bambini di Santa
Marinella, che da sempre hanno
sguazzato in quelle acque”. “Per
questo chiedo che sia proprio il
sindaco a ristabilire i limiti della
concessione, visto che per diritto
e per legge, dovrebbero essere
alternati spazi di spiaggia libera
ad arenili in concessione”. “Se
questo logisticamente è difficile
- conclude Floris - per la natura
del nostro contesto, credo alme-
no vada mantenuto uno spazio
per la cittadinanza come è sem-
pre stato fatto negli anni passa-
ti”.

Aveva travolto i carabinieri per sottrarsi
al controllo: arrestato un 25enne tunisino

Minacce aggravate: denunciato
52enne cittadino magrebino

Legge 167 sull’Edilizia Popolare
Per il PD è necessario approfondire

Strani segni sul cadavere della 78enne Vittoria Federici: indagano i CC. Disposta l’autopsia

Trovata morta in casa: giallo a viale Baccelli

Passeggiata di S. Marinella: accesso alla spiaggia, è polemica
Vengano ristabiliti i limiti alla concessione
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È morta sola, nel suo apparta-
mento in viale Baccelli 69.
Sola, così come aveva vissuto
Vittoria Federici, la 78enne il
cui cadavere è stato rinvenuto
nel pomeriggio dai
Carabinieri. L’allarme è scat-
tato a causa del cattivo odore
proveniente da quell’abitazio-
ne al primo piano, dove pro-
babilmente già da alcuni gior-
ni giaceva il corpo senza vita
dell’anziana. Vigili del fuoco,
ambulanza e militari
dell’Arma sono riusciti ad

entrare in quella casa passan-
do dalla finestra lasciata
semiaperta dalla donna e una
volta dentro hanno notato le
prime anomalie. Agli uomini
del maggiore Marco Belilli
non sono sfuggiti quei segni
strani sul corpo nudo della
donna, tanto che il sostituto
procuratore Martina Frattin
ha subito disposto approfon-
dimenti accurati. Il magistra-
to non si è allontanato mai
dall’abitazione, ha coordinato
personalmente le indagini

fino all’arrivo del medico
legale Matteo Scopetti che ha
eseguito l’esame esterno sul
cadavere e ha chiesto aggior-
namenti in tempo reale su
ogni attività investigativa
condotta dai Carabinieri.
Sono stati ascoltati i condomi-
ni, convocate in caserma alcu-
ne persone che avrebbero
avuto legami con la 78enne.
L’intero quartiere è stato
setacciato in cerca di teleca-
mere di videosorveglianza,
ma senza risultati. Vittoria

Federici non aveva neppure
un cellulare, aspetto che ha
complicato ancora di più il
lavoro degli investigatori. Sul
posto anche i militari del
Reparto operativo di Ostia
per i rilievi, nel tentativo di
trovare tracce utili per arriva-
re a chiarire quanto accaduto.
Intorno alle 21, su disposizio-
ne dell’Autorità giudiziaria,
la salma della donna è partita
alla volta del Verano, dove
sarà eseguita l’autopsia.
(fonte Civonline.it)

È stato arrestato dagli agenti del personale
dell’Ufficio Polizia di Frontiera Marittima
Civitavecchia diretto dalla dottoressa Lorenza
Ripamonti, un cittadino tunisino ,T.M., di anni 25.
Lo straniero nel dicembre 2020, per sottrarsi al
fermo dei Carabinieri di Orbetello che lo avevano
individuato a spacciare sostanze stupefacenti, li
aveva travolti con la sua auto, innestando prima la
retromarcia e poi partendo a tutto gas, causando
loro lesioni gravissime. Malgrado la caccia all’uo-
mo organizzata a seguito dell’episodio, il tunisino
era riuscito a far perdere le sue tracce. Nei suoi
confronti era stato emesso dal Tribunale di
Grosseto un ordine di custodia cautelare. In questi
giorni durante i rafforzati controlli dei passeggeri
diretti a Tunisi o provenienti dalla città maghrebi-
na gli inquirenti avevano notato nell’elenco pas-
seggeri delle incongruenze nel documento di
identificazione presentato dal ricercato al momen-
to della prenotazione del biglietto. Dopo una serie
di controlli incrociati avvenuti anche confrontan-
do le foto del giovane latitante per avere certezza
assoluta circa la sua identità, gli agenti si sono
messi in contatto col comando nave per essere

sicuri dell’avvenuto imbarco del ricercato. È quin-
di scattata l’operazione di cattura a bordo, pochi
minuti prima che il tunisino scendesse dal traghet-
to. Gli agenti lo hanno bloccato sul corridoio della
nave dove non aveva vie di fuga. Alla cattura
erano presenti anche i Carabinieri di Orbetello,
che hanno collaborato nelle indagini. Lo straniero
è stato associato al Carcere di Perugia.

Gli agenti della Polizia di Stato
del commissariato di Polizia
di Civitavecchia, diretto da
Paolo Guiso, hanno individua-
to e denunciato in stato di
libertà un uomo di 52 anni,
nato in Marocco ma residente
da anni in Italia che, il 26 mag-
gio scorso, al culmine di una
discussione avvenuta tra i
banchi del mercato di piazza
Regina Elena, aveva aggredi-
to, armato di coltello, un italia-
no di 47 anni. L’aggressione,
scaturita a seguito di un’acce-
sa discussione tra i due uomi-
ni, la vittima titolare di un
banco di frutta e verdura ed il
marocchino, con numerosi
precedenti di Polizia per reati
contro la persona, lavoratore
saltuario presso la tendostrut-
tura è avvenuta alla presenza
di numerosi testimoni. A chia-

mare il 113 infatti, sono stati
gli altri commercianti che,
dopo aver assistito alla discus-
sione, avevano notato il
52enne tornare verso il conten-
dente armato di coltello. Solo
le loro urla hanno impedito
all’uomo, conosciuto da tutti

con il solo soprannome, di col-
pire il 47enne, mettendo l’uo-
mo in fuga prima dell’arrivo
della volante. I poliziotti, dopo
aver sentito la vittima ed i
testimoni riuscivano ad indi-
viduarlo e a denunciarlo per
minacce aggravate.

“Il PD di S. Marinella-S. Severa apprezza l’intento
dichiarato dall’Amministrazione di voler dare attua-
zione alle previsioni della legge 167 sull’edilizia popo-
lare. Al tempo stesso proponiamo una riflessione sui
rischi e sui limiti dell’operazione che si prospetta a
Santa severa. Quattro ettari di territorio che si intende
cementificare in una situazione di mercato che suggeri-
rebbe scelte completamente diverse. Dobbiamo consi-
derare in prima battuta i fallimentari risultati dell’ulti-
ma esperienza sulla cosiddetta 167 di Santa Severa.
Furono gli stessi rappresentanti del Partito
Democratico e dell’opposizione, in Consiglio
Comunale con la giunta Bacheca a denunciare le stor-
ture di quell’operazione. Quello che rimane oggi al
“termine” di quell’intervento è qualcosa che sembra
proprio non aver interpretato le intenzioni della legge
167. Gli immobili costruiti sono utilizzati perlopiù
come seconde case, dando l’impressione di un’edilizia
per le vacanze al mare più che per il sostegno ai biso-
gnosi. Altro elemento di riflessione è il drammatico
calo del mercato immobiliare locale: dopo decenni di
cementificazione intensiva il risultato è quello di un
eccesso di offerta che deprime i valori delle case di tutti
e non lascia spazio a ulteriori iniziative immobiliari che
non siano quelle di valorizzazione dell’esistente. Se è
vero che in quei quattro ettari le famiglie bisognose tro-
verebbero un’edilizia scontata del 30% sui valori di
mercato è altrettanto vero che il crollo del mercato

immobiliare ha già creato un eccesso di offerta a prezzi
stracciati e più che popolari. Coloro che non hanno
potuto comprare neanche in questa particolare con-
giuntura non ci riuscirebbero neanche con gli sconti
della 167. Inoltre un’ulteriore eccesso di offerta non
farebbe che mortificare ancora il valore degli immobili
esistenti e creare altro invenduto. Riteniamo sia il caso
di valutare insieme all’Istituto Autonomo Case
Popolari la possibilità di acquisizione di immobili già
costruiti; andando a intaccare l’eccesso di offerta e
cogliendo in pieno lo spirito di assistenza nei confronti
di chi ha bisogno. Non crediamo che le infinite storture
del passato debbano condizionare le scelte del presen-
te; siamo comunque certi che di fronte a una popolazio-
ne esasperata da decenni di strappi e colpevoli disat-
tenzioni da parte di chi doveva controllare operazioni
di questo tipo, un’Amministrazione che voglia dare il
senso di un vero cambiamento debba adottare un deci-
so cambio di rotta. Accogliamo con favore la nomina
della commissione istituita a controllo di quest’opera-
zione, ma ci chiediamo se un’operazione come questa
abbia senso con le premesse di cui sopra. Siamo il PD e
siamo dalla parte di chi ha veramente bisogno. Se così
non fosse daremo l’impressione di un inaccettabile con-
tinuità con chi ha trasformato la Perla del Tirreno in
una decadente riproduzione dei fasti del passato. E,
semplicemente, non vogliamo che questo accada”. Così
in una nota a firma del PD di S. Marinella-S. Severa



“Yep Med”: 148 studenti alla prima formazione internazionale  
completamente digitale a Tunisi, Barcellona, Civitavecchia e Beirut

Punto Europa, semaforo verde dalla giunta
Il sindaco Ernesto Tedesco: “Andremo alle fonti delle risorse per finanziare i nostri progetti”
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È stata approvata nei giorni
scorsi dalla Giunta Tedesco la
delibera che avvia alla piena
operatività, anche nel Comune
di Civitavecchia, del Punto
Europa della rete regionale
degli Sportelli Europa. Nei
prossimi giorni, infatti, verrà
sottoscritto il Protocollo
d'Intesa con l'Area Affari
Europei della Regione Lazio
che consentirà la partecipazio-
ne del Comune alle attività di
sviluppo definite dal "nuovo
orizzonte di progresso socio-
economico" nell'ambito delle
politiche pubbliche regionali

ed europee 2021-2027.
L’approvazione del PNRR da
parte della Commissione
dell'UE svincolerà a breve
l'emissione di ingenti fondi a
gestione indiretta (cioè gestiti
direttamente dalle Regioni e
dai Ministeri) che dovranno
essere investiti velocemente
nello sviluppo e nel cambia-
mento delle città nell'ambito di
quella che viene definita come
la più grande transizione al
verde e al digitale del decen-
nio. Grazie inoltre  al sodalizio
tra il Comune di Civitavecchia
e il DEIM dell'Università della

Tuscia, al referente scientifico
professor Enrico Maria
Mosconi e al referente tecnico
ingegner Ilaria Baffo , l'Ufficio
Europa del Comune potrà
avvalersi del supporto forma-
tivo alla creazione  dei desk
per la promozione e divulga-
zione dei programmi comuni-
tari, l'adesione a iniziative per
lo sviluppo di competenze e di
una maggiore sensibilità euro-
pea, l'informazione e la divul-
gazione di fondi europei di
interesse diretto per la colletti-
vità. Commenta il Sindaco
Ernesto Tedesco:  “Un ufficio

esclusivamente dedicato a
bandi, finanziamenti e altre
opportunità provenienti
dall’Europa era uno dei punti
qualificanti del nostro pro-
gramma elettorale.
Nonostante la perdita, per i
meritati pensionamenti, di tan-
tissima forza lavoro negli ulti-
mi anni, abbiamo comunque
voluto dedicare risorse umane
e amministrative per varare il
Punto Europa e aprire quindi
un canale che potrà far arriva-
re nuovi e indispensabili fondi
alla progettualità messa in
piedi dall’Amministrazione”.

Ignoti hanno svuotato il serbatoio di un’auto in sosta in zona Valdambrini
Santa Marinella: tornano i ladri di benzina
Aveva parcheggiato la sua auto
per godersi finalmente un sano
pomeriggio di attività fisica in
palestra, ma al suo ritorno ha tro-
vato un’amara sorpresa. Nel veico-
lo non c’era più benzina. Qualcuno

aveva rimosso il tappo del serbato-
io asportandola. L’amara sorpresa
ieri a Santa Marinella in zona
Valdambrini. La pratica sembrava
ormai essere sparita dalla circola-
zione, grazie anche alla chiusura

centralizzata o apribili solo attra-
verso la chiave. Ma a quanto pare
così non è. Un paio di anni fa la
stessa cosa era capitata a Ladispoli.
Qui i ladri di benzina avevano
preso di mira diverse auto in sosta

a Via Roma. Sui social era scoppia-
ta l’indignazione per una pratica
che sembrava ormai essere sparita.
Evidentemente ora come allora, c’è
ancora qualcuno che mette in pra-
tica questo tipo di furti.

La prima formazione interna-
zionale completamente digitale
del progetto YEP MED (Youth
Employment in the Ports of the
MEDiterranean) ha preso il via
la scorsa settimana in quattro
diverse comunità portuali:
Barcellona, Tunisi,
Civitavecchia e Beirut. Il corso
di formazione si è concluso il 31
maggio 2021. Ogni comunità
portuale era responsabile di
dare vita a un operatore di spe-
dizione merci simulato ed ese-
guire operazioni commerciali
internazionali tra i paesi parte-
cipanti. Grazie agli strumenti
digitali, a questo corso unico
hanno preso parte un totale di
148 studenti delle quattro

comunità portuali. Il coordina-
mento e l’organizzazione globa-
le del progetto sono stati super-
visionati dalla Escola Europea,
capofila del progetto, mentre i
partner locali del progetto
hanno fornito supporto a livello
nazionale. A livello internazio-
nale, i partecipanti hanno inte-
ragito con studenti di altri paesi
del Mediterraneo e si sono
sostenuti a vicenda nelle opera-
zioni di import-export previste
dal programma formativo utili
per progettare, pianificare e
gestire le operazioni. Oltre ad
avere un carattere ampiamente
internazionale, il gruppo stu-
dentesco comprendeva anche
un’elevata percentuale di

donne, che costituivano circa il
41% di tutti i partecipanti.
Rendere più facile per le donne
l’accesso all’occupazione nel
settore dei trasporti nel
Mediterraneo è uno dei punti
chiave dell’iniziativa YEP MED.
Questo corso è stato il primo
della serie della seconda fase
della formazione YEP MED. La
prima fase comprendeva corsi
di formazione professionale
(VT) che offrivano un’introdu-
zione alla logistica e alle opera-
zioni portuali. Questa seconda
fase offre agli studenti l’oppor-
tunità di acquisire esperienza
pratica e di acquisire una com-
prensione globale delle opera-
zioni logistiche portuali in
prima persona attraverso l’uso
di una piattaforma virtuale di
nuova concezione che replica
una comunità portuale reale
nella sfera virtuale. Gli studenti
devono lavorare insieme per
progettare e preparare le opera-
zioni di trasporto che gli spedi-
zionieri effettuano regolarmen-
te accedendo al Port Virtual
Lab. Questa realtà virtuale crea-

ta dalla Escola Europea consen-
te agli studenti di interagire con
diverse aziende coinvolte nel
processo di un’operazione di
import/export: spedizionieri di
diversi settori come clienti sosti-
tutivi reali (Play Fine Fruits,
Play Fine Clothing, Play Fine
Cars , Play Fine Pharma, Play
Machine Tools e Play
Chemicals), operatori di tra-
sporto come una compagnia di
navigazione, un operatore fer-
roviario o una società di tra-
sporti (SDG Lines, Port
Railway, Play Haulier), entità
legate alle dogane come spedi-
zionieri doganali e amministra-
zioni doganali (Play Custom
Agent e Play Smart Customs) e
un sistema di comunità portua-
le (MedTrade). Puoi scoprire di
più su queste aziende teoriche
visitando il sito del Port Virtual
Lab. La Simulated Practice
Enterprise è una strategia didat-
tica metodologica di “Learning
by Doing” – attraverso una
lente digitale. Con il sistema
ERP fornito da Click & Cargo, la
Escola Europea e i suoi partner

hanno lavorato per sviluppare
un ambiente digitale che pro-
muove lo sviluppo simultaneo
e integrato delle competenze
funzionali di gestione organiz-
zativa (sociale, umana e azien-
dale) basato su un sistema di
simulazione metodologico-
didattica che consente una
conoscenza contestualizzata ed
esperienziale. Allo stesso
tempo, il sistema Click&Cargo
contribuisce all’orientamento
professionale degli studenti e
all’occupabilità dei laureati
attraverso la creazione di valu-
tazioni di ruolo e incarichi spe-
cifici rappresentativi del mondo
del lavoro. Un ulteriore vantag-
gio dei corsi di formazione YEP
MED è l’esclusivo vantaggio
ottenuto dalla comunità inter-
nazionale degli insegnanti.
Grazie alla collaborazione di
oltre 30 insegnanti di centri di
istruzione e formazione tecnica
e professionale (TVET) e profes-
sionisti del settore, agli studenti
è stato presentato un personale
docente distintamente multicul-
turale e di grande esperienza,
che ha ulteriormente contribui-
to all’autenticità dell’eterogeneo
Mediterraneo formazione. “In
queste due settimane ho avuto
l’opportunità di incontrare stu-
denti di Beirut, Ortona,
Barcellona e Tunisi. Abbiamo
appreso come funziona la spe-
dizione di import ed export
attraverso la piattaforma ERP
Click&Cargo. Abbiamo appre-
so e accresciuto le nostre cono-
scenze nel settore della logistica

con la collaborazione di profes-
sionisti che hanno illustrato le
diverse procedure e aspetti.
L’ho trovato molto utile e inte-
ressante per gli studenti che
vogliono continuare la loro car-
riera nel settore”. - Flavia di
Capua, studentessa dell’ITS
Caboto (Italia) “Dal punto di
vista delle conoscenze da trasfe-
rire agli studenti, la formazione
è riuscita a raggiungere gli
obiettivi per cui era stata svilup-
pata. Il contenuto delle sessioni
è molto soddisfacente in quanto
offre conoscenze tecniche molto
varie per poter utilizzare Click
and Cargo. Conoscenze tecni-
che fondate su conoscenze teo-
riche nelle tecniche del com-
mercio marittimo internaziona-
le. Sul piano didattico, la succes-
sione delle sessioni è stata ben
studiata garantendo la progres-
sione delle conoscenze prodot-
te”. - Sig. Anis Romdhani,
docente di Tunisi. 
Questi corsi YEP MED VT2 e
VT3 si svolgeranno nei primi
mesi estivi, concludendosi
prima dei mesi autunnali e
aprendo la strada alla fase suc-
cessiva del modello formativo:
l’integrazione dei partecipanti
di successo nelle aziende locali
attraverso apprendistati che
completeranno il duplice
modello formativo. 
Per ulteriori informazioni sul
progetto YEP MED è possibile
contattare Concha Palacios dal-
l’ufficio del progetto all’indiriz-
zo concha.palacios@portdebar-
celona.cat o visitare il sito web.
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“Ci siamo – ha detto Cristiano
Todaro, anche a nome degli altri
organizzatori dell’evento sporti-
vo Mauro di Giovanni e Luca
De Dominicis – il 6 Giugno si
terrà la RunDay Ladispoli, gara
competitiva di 10 km che partirà
da Via Corrado Melone.
Aspettiamo circa 450 atleti pro-
venienti da tutta Italia. Si svol-
gerà in due batterie per rispetta-
re le regole di sicurezza anti-
covid, con la prima partenza

alle 8:00 e la seconda alle 9:30.
“Sempre in linea con le norme
di sicurezza – ha spiegato
Cristiano Todaro – per evitare la
realizzazione di manifestazioni
sportive all’interno dai centri
abitati, il percorso prevede un
bastone di 2,5 km da percorrere
più volte comprendente anche il
bellissimo e caratteristico tratto
della pista ciclo-pedonale che
collega Ladispoli con Marina di
San Nicola“.

Le misure di sicurezza
Tra le misure di sicurezza è pre-
vista la misurazione della tem-
peratura a tutti i partecipanti, è
prescritto l’uso obbligatorio
delle mascherine e saranno
disponibili postazioni con gel
sanificante. Il pacco gara, forni-
to in precedenza agli atleti per
fornire meno assembramenti
possibili, è composto da canot-
tiera tecnica, pettorale, meda-
glia di partecipazione ed alcune
sorprese, messe a disposizione
dai nostri sponsor ed in partico-
lare HOKA OneOne. L’evento
sportivo gode del patrocinio e
dell’appoggio del Comune di
Ladispoli, con la collaborazione
della Polizia Municipale, della

associazione di Protezione
Civile “La Fenice” che ha
messo a disposizione le proprie
ambulanze e le Guardie
EcoZoofile di FareAmbiente.
La manifestazione è promossa
dall’Ente di Promozione
Sportiva ENDAS, e vede la col-
laborazione di diversi partner
come Todaro Sport Ladispoli,
HOKA OneOnecome sponsor
tecnico, TSA Tecnhosistem
Ponteggi, Phyto Garda Medical
Line, First Stop Feroci come
partner e l’associazione sporti-
va Run&Smile. Un ringrazia-
mento particolare va anche al
Centro Sportivo Il Gabbiano
che ha messo a disposizione
degli atleti i servizi.

Domani mattina l’attesa gara podistica: attesi 450 atleti da tutta Italia

RunDay Ladispoli, ci siamo!

Il due giugno, in occasione della Festa della Repubblica e della
giornata dello sport, la nostra associazione ha celebrato il ritorno
alla vita. Il ritorno ai sorrisi e all'entusiasmo dei bambini che rin-
corrono la palla, il ritorno alla gioia di stare insieme, il ritorno alla
felicità del gioco e dell'amicizia, il ritorno all'agonismo piacevol-
mente incardinato nelle gioiose regole che solo lo sport detta. Lo
abbiamo fatto insieme a due associazioni sportive amiche, che con
noi hanno condiviso la mattinata, in una serie di eventi sportivi
multidisciplinari e che con noi formano un centro CONI d'eccel-
lenza: la Handball Flavioni e la Cosernuoto, rappresentate per
l’occasione da due figure sportive storiche della nostra città, la
Prof.ssa Nadia Stanzione e il grande Antonio Parisi. Una giorna-
ta indimenticabile per i tantissimi piccoli protagonisti che hanno
trascorso la giornata fra percorsi motori, partite di pallavolo, par-
tite di pallamano e bracciate rinfrescanti in acqua. Una giornata
indimenticabile per tutti i tecnici e i dirigenti presenti che hanno
respirato un entusiasmo rigeneratore per lo spirito. Una grande
iniezione di fiducia per tutti. Entusiasmo particolarmente apprez-
zato dall'On. Battilocchio, dal Sindaco Tedesco e dal delegato allo
sport Iacomelli. Così la presidente del sodalizio rosso blu Marina
Pergolesi: "Ho assaporato con tutti i sensi a disposizione questa
meravigliosa manifestazione. Ci ha restituito vigore e speranza.
Dopo il drammatico saluto alla nostra campionessa Nadia Mocci
che ci ha lasciati, per me è stato un po’ come tornare alla vita e alle
sue rappresentazioni più belle: l'entusiasmo e il sorriso dei bam-
bini. Ringrazio di cuore dirigenti e tecnici di tutte le società spor-
tive che hanno permesso la piena riuscita di questa giornata mera-
vigliosa".

Asd Pallavolo Civitavecchia,
“Il 2 Giugno ha segnato
il nostro ritorno alla vita”

Il taglio del nastro del Sindaco di
Vasto Francesco Menna ha sanci-
to l’inizio della 18^ edizione dei
Giochi Del Mare che riempiranno
le spiagge di Vasto dal 4 all’ 8 di
giugno. La manifestazione in
maniera migliore non poteva par-
tire. Nelle acque del Porto Ileana
Colanero e Livia Bregonzio
hanno stabilito due prestigiosi
record del mondo di apnea linea-
re dinamica, prestazioni che
hanno emozionato i presenti che
hanno seguito le perfomance
delle due atlete. I primi applausi
li ha strappati Ilenia Colanero,
atleta disabile di Lanciano che ha
compiuto la grande impresa per-
correndo i 70 mt. a lei riservati nel
tempo di 1’22” prestazione che ha
demolito il precedente limite
mondiale. Raggiante a fine gara
la neo-primatista mondiale. “E’
stata un’esperienza bellissima, la
prima che mi ha visto protagoni-
sta in mare. Sono felice per la mia
prestazione, ho trovato condizio-
ni climatiche e di mare davvero
ideali che mi hanno permesso di
centrare l’obiettivo prefisso”.
Straordinaria prestazione anche
per la romana ma varesina Livia
Bregonzio, atleta della nazionale
italiana di apnea indoor, detentri-

ce di titoli mondiali e italiani, che
tentava il primato del mondo in
mare sulla distanza dei 140 mt.
Livia ha centrato il risultato con-
cludendo la sua prova in 2’22”
centrando in pieno l’obiettivo.
“Sono entusiasta per come sono
andate le cose oggi e per il risulta-
to, l’attività in mare mi emoziona,
Oggi c’erano tutte le condizioni
per fare il record ma non era
scontato. Sono riuscita nell’im-
presa e ne sono orgogliosa”.

Aperto il Villaggio dello Sport
Dal pomeriggio di ieri (4 giugno)
sulla spiaggia di Vasto aprirà
ufficialmente il villaggio dello
sport dei Giochi del Mare.
Nell’Arena Beach di Vasto, ‘fir-

mata’ da Postepay, Suzuki e
Vastarredo, si alterneranno il
beach soccer (maschile,  femmini-

le e disabili), il beach rugby
(maschile e femminile), il beach
volley (maschile e femminile).
Attività intensa nel campo di
Bocce beach e l’area dedicata al
TTX dove proprio l’Abruzzo sarà
il punto di partenza del circuito
estivo nazionale. Non mancherà,
infine, l’appuntamento con il
beach badminton e i ragazzi
diversamente abili della FIBa. La
Fipsas, dal canto suo, avrà un
coloratissimo spazio dedicato per
tutte le molteplici attività all’in-
terno dell’Arena Beach con pisci-
ne per la pesca, l’ecologia marina
e il lancio tecnico.

Ilenia Colanero e Livia Bregonzio hanno demolito i precedenti
limiti di apnea lineare dinamica della categoria disabili e assoluta

I Giochi del Mare inaugurati
con due record del mondo
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Una splendida giornata di sole
ha caratterizzato l'ottava edi-
zione della Granfondo Mare e
Monti dell'Etruria meridionale
- Memorial Giovanni e Paolo
Casadio, evento organizzato
dal Team Bike Terenzi valevole
come tappa del circuito Mtb
Latium Legend. Per la prima
volta nella storia della gara, che
è tornata ad essere ospitata
dall’Aquafelix di
Civitavecchia, abbiamo assisti-
to a un podio tutto internazio-
nale. Il successo è andato al
colombiano campione del
mondo Marathon Leonardo
Paez della Giant Polimedical,
che si è imposto al termine di
una volata a tre con il suo com-
pagno di squadra Diego
Alfonso Arias Cuervo e il belga
Wout Alleman della Dmt
Racing Team che sono andati
ad occupare rispettivamente il
secondo e il terzo gradino del
podio. Tra le donne la vittoria è
stata conquistata da
Mariangela Roncacci del Race
Mountain Folcarelli Team, la
quale si è imposta sulle due
portacolori del G.C. Canino,
Claudia Cantoni e Ilaria Massi.
Trionfo “in casa” nella catego-
ria Juniores, con Ivan Carrer
del Team Bike Terenzi che ha
regalato una grande gioia al
presidente Claudio Terenzi
conquistando la quinta vittoria
stagionale. Quartier generale
della manifestazione è stato
l'Acquafelix di Civitavecchia,

con la partenza e l'arrivo ubica-
ti proprio all'ingresso del famo-
so parco acquatico, all’interno
del quale è stata prestata gran-
de attenzione ai protocolli anti
contagio da Covid19 grazie ad
una logistica perfetta. Presenti
alla gara il senatore Alessandro
Battilocchio, il sindaco di
Civitavecchia Ernesto Tedesco
e il consigliere con delega allo
sport Matteo Iacomelli, il quale
ha dato grande supporto al
Team Bike Terenzi per far sì
che tutto fosse perfetto. La gara
si è svolta lungo un percorso
rinnovato rispetto al passato,
che ha esaltato le caratteristiche
dei bikers al via, in un contesto
paesaggistico molto affascinan-

te tra Civitavecchia e i Monti
della Tolfa. 
La cerimonia di premiazione

ha visto la presenza dei ragazzi
dell'associazione Il Ponte (cen-
tro solidarietà onlus di

Civitavecchia) che hanno can-
tato l'inno d'Italia in occasione
della festa della repubblica con
la lingua dei segni, al momento
del podio open. Per il comitato
regionale Lazio della federa-
zione ciclistica italiana ha

seguito la gara e partecipato
alla premiazione il vicepresi-
dente Pierangelo Brinchi. Un

ringraziamento particolare va a
Stefania di Iorio, delegata del
Coni; ai tanti volontari che si
sono impegnati nell'organizza-
zione dell'8^ Granfondo Mari e
Monti dell'Etruria Meridionale,
ai genitori dei bambini e dei

ragazzi delle categorie giovani-
li del Team Bike Terenzi. Il
team ringrazia anche il sindaco
di Allumiere Antonio Pasquini
e il sindaco di Tolfa Luigi
Landi, oltre alla croce rossa ita-
liana coordinata da Roberto

Petteruti che insieme alla pro-
tezione civile di Civitavecchia
Tolfa e Allumiere, coordinati
da Valentino Arillo hanno per-
messo che il percorso non fosse
mai sprovvisto di assistenza
sanitaria.
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Si registra un podio internazionale con l’iridato Paez che supera Arias Cuervo e Alleman
Granfondo Mare e Monti
dell’Etruria meridionale



di Sergio Nazzaro
(Eurispes)

Antimafia è una parola che rac-
chiude un complesso sistema di
leggi. Non si contrastano le
mafie con le opinioni, ma con la
cultura della legge. Uno svilup-
po continuo, decennale, che
affronta continui aggiornamen-
ti, perché le mafie e le proble-
matiche che pongono non sono
statiche e cristallizzate nel
tempo, ma mutano con grande
complessità e velocità. La legi-
slazione antimafia è un volume
di oltre 1.200 pagine curato dai
professori Enrico Mezzetti e
Luca Lupária Donati (Zanichelli
Editore), e oltre trenta collabo-
ratori che affronta tutta la legi-
slazione, commentandola e
spiegandola. Mezzetti è
Professore Ordinario di diritto
penale e diritto penale commer-
ciale nel Dipartimento di
Giurisprudenza dell’Università
degli Studi di Roma Tre, docen-
te di diritto e legislazione anti-
mafia presso la Scuola Ufficiali
Carabinieri di Roma. Con il
Professore Mezzetti affrontia-
mo non solo il contrasto alla cri-
minalità organizzata, ma il
significato stesso della legisla-
zione antimafia.
Le pongo una domanda diretta
e senza fronzoli, all’apparenza
semplice, ma che nasconde
una molteplicità di possibili
risposte: che cosa vuole dire
mafia?
Prima di tutto, forse converreb-
be parlare di “mafie”, al plurale,
visto che l’attuale conformazio-
ne e finalità della ’Ndrangheta,
ad esempio, col suo sistema
delle formazioni “locali” e la
sua capacità di propagazione
sul territorio, non assomiglia
affatto alle altre compagini
mafiose, come quella tradizio-
nale e storica siciliana. Peraltro,
occorre tenere conto anche delle
mafie straniere che operano in
Italia, come la mafia cinese,
russa e nigeriana, cosa che ha
indotto il legislatore a modifica-
re la rubrica dell’art. 416 bis C.p.

con la Legge n. 125 del 2008,
inserendo nella intestazione
dell’art. 416 bis il riferimento
espresso alle «Associazioni di
tipo mafioso anche straniere».
Per mafia, o fenomeno mafioso,
s’intendono consorterie crimi-
nali associate, organizzate in
modo gerarchico e quasi milita-
re, dedite alla realizzazione di
un programma criminoso di
reati che costituiscono il risulta-
to dell’attività illecita dell’orga-
nizzazione stessa. Da reato
eversivo dell’ordine democrati-
co e delle strutture costituziona-
li dello Stato, si è gradatamente
trasformata in fenomeno crimi-
noso di “impresa criminale” che
– infiltrandosi nei gangli dello
Stato e della società e mimetiz-
zandosi nelle sue pieghe –
tende a svolgere operazioni di
distorcimento delle attività eco-
nomiche e finanziarie, anche
mediante il controllo degli
appalti pubblici e delle opere
pubbliche, alterando il regime
della concorrenza. Altro aspetto
di recente emersione concerne,
infine, lo scambio elettorale
politico mafioso, finalizzato a
condizionare le consultazioni
elettorali per acquisire vantaggi
illeciti di tipo economico o isti-
tuzionale.

Perché l’Italia è l’unico Paese
ad avere nel proprio ordina-
mento la parola mafia? Questo
è uno stigma, oppure un van-
taggio nel saper contrastare
questo determinato fenomeno
criminale? Ma, soprattutto,
introducendo la parola mafia
nel Codice penale, un paese
estero che vantaggi avrebbe?
L’Italia è l’unico Paese ad avere
nel proprio ordinamento giuri-
dico la parola mafia perché que-
sto termine ha assunto un chia-
ro significato tecnico-giuridico
che ha richiesto l’introduzione
di una legislazione ad hoc, che
invece manca in altri paesi. Il
vocabolo, nel tempo, ha anche
acquisito connotazioni spregia-
tive in riferimento ad azioni e
protagonisti criminali tra i più
pericolosi della società, arrivan-
do a costituire, sia pure in nega-
tivo, nell’immaginario colletti-
vo, anche a livello internaziona-
le, una caratteristica tipica del
nostro Paese. I vantaggi consi-
stono nella previsione rigorosa
di fattispecie di reato che vanno
applicate secondo il principio di
stretta legalità, comportando la
normativa prevista ad hoc per
questo speciale fenomeno cri-
minoso misure molto severe di
restrizione della libertà perso-

nale, anche in sede cautelare.
Anche gli altri paesi dovrebbe-
ro adeguare la propria norma-
zione - essendo ormai il feno-
meno transfrontaliero e, quindi,
da contrastare su un territorio
più vasto di quello interno - al
fine di applicare la giurisdizio-
ne penale in modo omogeneo in
proiezione internazionale. La
mancata previsione espressa
del delitto di associazione
mafiosa, difettando la previsio-
ne bilaterale del fatto, rischia di
rendere più complesso il ricorso
all’estradizione e l’impiego di
strumenti come il Mandato
d’Arresto Europeo o il Mandato
di Cattura Internazionale.
Le mafie sono veloci, aggirano
le leggi, sapendo interpretarle
e mimetizzandosi tra le stesse
pieghe. La nostra legislazione
antimafia è sufficiente e abba-
stanza veloce per contrastare il
fenomeno?
Probabilmente sì, seppure sem-
pre perfettibile. Il difetto, che
diventa una voragine, è sul
piano della proiezione interna-
zionale, dove manca una legi-
slazione speciale. Ed episodi
come la strage di Duisburg in
Germania, oppure il dilagare
della presenza infiltrativa della
’Ndrangheta nella City di

Londra, dimostrano l’obsole-
scenza delle attuali misure di
contrasto nella cooperazione
giudiziaria internazionale.
L’opera di commento e spie-
gazione della legislazione
antimafia che ha diretto con il
suo collega, Luca Lupària
Donati, è monumentale.
Quanto è puro interesse acca-
demico nell’affrontare un
lavoro così gravoso, e quanto
passione civile? Come possia-
mo rendere dialoganti i due
mondi in modo che la passio-
ne civile non sia solo opinio-
ne, ma studio e viceversa?
Direi l’uno e l’altro. Il tentativo
editoriale che abbiamo com-
piuto col collega Lupària e
tutto il vasto gruppo di coau-
tori – professori universitari,
avvocati, magistrati, persone
delle istituzioni – è stato pro-
prio quello di cercare di aprire
un dialogo proficuo tra i vari
settori della società, come ope-
ratori del diritto, perché si
“parlassero” al fine di indivi-
duare piani comuni di rifles-
sione e possibili strumenti di
contrasto al fenomeno mafio-
so, dal punto di vista tanto
giuridico, quanto politico-isti-
tuzionale ed economico-finan-
ziario.

Il Dipartimento di
Giurisprudenza dell’Università
Roma Tre, grazie al professore
Daniele Piva, ha siglato un pro-
tocollo d’intesa con la
Commissione Antimafia. Cosa
si propone un protocollo di
questa portata e quali sono i
possibili obiettivi?
Condurre una ricerca approfon-
dita, volta a studiare scientifica-
mente la genesi del fenomeno
criminoso; individuare le cause,
sicuramente dipendenti anche
da deficit delle strutture sociali;
ricercare le linee di sviluppo;
enucleare possibili rimedi in
sede socio-politica, piuttosto che
giuridica; effettuare ricerche di
tipo statistico-criminologico per
corroborarne le conclusioni e
metterle a disposizione della
Commissione bicamerale
Antimafia come rappresentante
delle Istituzioni e della società
civile: questi sono alcuni degli
importanti propositi. Peraltro,
l’Università di Roma Tre, è una
delle poche ad aver attivato da
alcuni anni il corso specialistico
in Diritto e Legislazione
Antimafia, al fine di sensibilizza-
re anche i giovani su tematiche
centrali per la vita del nostro
Paese.
Una domanda provocatoria:
abbiamo tutte le leggi a dispo-
sizione, le migliori menti giuri-
diche al lavoro, dentro e fuori le
aule dei tribunali, eppure le
mafie sembrano un nemico
imbattibile, o comunque che
resiste ai colpi che vengono
continuamente inferti; perché
non vinciamo definitivamente?
La capacità di mimetizzazione
delle mafie, la loro crescita sul
piano professionale, la velocità
di esecuzione delle proprie ope-
razioni, sfruttando al meglio le
opportunità che lo Stato sociale
mette a disposizione - come sus-
sidi, aiuti economici o incentivi -
, la compiacenza, se non le collu-
sioni o, talvolta, le complicità
della società civile, rendono la
lotta ardua, ma molti passi in
avanti sono stati fatti e ci si è
incamminati nella giusta dire-
zione.
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Il traffico di animali alimenta
un business criminale che vale
oltre 300 milioni di euro all’an-
no con l’importazione illegale
dall’estero e la rivendita sul
mercato nero che è stata favori-
ta durante la pandemia dall’au-
mento di oltre 3,5 milioni degli
italiani che hanno deciso di
portare a casa un amico a quat-
tro zampe per superare lo stress
dei lockdown e delle misure
anti contagio. 
E’ quanto emerge dall’analisi
della Coldiretti nel commentare
la conclusione delle indagini
preliminari Carabinieri
Forestali del Nucleo CITES di
Ancona sul traffico illecito di
animali da compagnia.
Si tratta - spiega Coldiretti - di
uno dei fenomeni malavitosi a
maggior impatto sociale visto
che una casa italiana su tre
(32%) ospita almeno uno o più

animali da compagnia che
spesso diventano veri e propri
componenti del nucleo familia-
re per un totale di oltre 14
milioni di cani e i gatti di tutte
le razze, tagli ed età. Ma quelli
che arrivano con la tratta clan-
destina - sottolinea Coldiretti -
sono di solito cuccioli di poche
settimane, quasi sempre non
svezzati e ovviamente senza
microchip d’identificazione
richiesto dalla legge. Questi
esemplari, assai spesso imbotti-
ti di farmaci per farli apparire
in buona salute, vengono intro-
dotti nel territorio nazionale

accompagnati da una docu-
mentazione contraffatta che ne
attesta la falsa origine italiana e
riporta trattamenti vaccinali e
profilassi mai eseguiti.
Gli animali sono il più delle
volte trasportati nascosti e pres-
sati dentro contenitori, doppi
fondi ed altri ambienti chiusi,
stipati in furgoni e camion che
percorrono lunghi tragitti. 
Quello di cani e gatti illegali -
sottolinea la Coldiretti - è un
commercio che talvolta si rea-
lizza anche con la complicità di
alcuni allevatori e negozianti
italiani che “riciclano” nel mer-

cato legale animali di prove-
nienza illegale. Il traffico di ani-
mali da compagnia costituisce
un danno per tutte le parti coin-
volte, ad eccezione di chi lo
gestisce. Ad esserne colpiti
sono, oltre che gli allevatori ed i
rivenditori onesti, in primo
luogo gli animali stessi, vittime
quasi sempre di maltrattamenti
ed abusi. E se un cucciolo di
razza offerto dal mercato illega-
le arriva a costare anche solo un
ventesimo di quanto si spende
nella filiera legale dell’alleva-
mento, si tratta tuttavia solo di
un “risparmio apparente” -
conclude Coldiretti - visto che
l’acquisto di cuccioli di razza
attraverso circuiti non legali si
traduce assai spesso in una
spesa maggiore a lungo termi-
ne in cure mediche oppure
addirittura nella morte dell’ani-
male malato.

Animali, Coldiretti: “La Pandemia da Covid
ha favorito l’aumento del traffico di cuccioli”



di Arnaldo Gioacchini*

I papiri di Ercolano sono un cor-
pus di oltre 1800 papiri rinvenuti
nella cosiddetta Villa dei Papiri (
in realtà era la Villa dei Pisoni
appartenuta a Lucio Calpurnio
Pisone Cesonino suocero di Gaio
Giulio Cesare) carbonizzati o
semicarbonizzati dalla nota eru-
zione del Vesuvio avvenuta nel
79 dopo Cristo. Fu nel 1752 che
operai della famiglia reale dei
Borbone scoprirono casualmente
quella che è oggi nota come Villa
dei Papiri. Gli scavi, a quei tempi,
sembravano più attività minera-
rie che archeologiche e ciò, pur-
troppo, danneggiò molti ritrova-
menti. I papiri rinvenuti e non
andati distrutti sono per lo più
conservati presso la Biblioteca
Nazionale Vittorio Emanuele III
al Palazzo Reale di Napoli e stu-
diati presso la sezione chiamata
Officina dei Papiri Ercolanesi ed
è qui che, nel maggio del 2018,
l'esame e la ricomposizione dei
frammenti semicarbonizzati di
un antico papiro ha portato la
filologa Valeria Piano alla scoper-
ta della loro paternità, ed al ricon-
ducimento di questo all'unica
opera storica del retore Seneca il
Vecchio. Un Lucio Anneo Seneca
detto il Vecchio oppure il Retore

che fu un famoso scrittore antico
romano, appassionato di storia e
di retorica (che molto la studiò
ma mai la insegnò); padre,a sua
volta, dell’ancora più illustre
Seneca il Giovane che, addirittu-
ra, lo superò nella fama. La sud-
detta bravissima filologa e papi-
rologa d.ssa Valeria Piano ha
riconosciuto il testo delle Historie
di Seneca il Vecchio nel P. Herc.
1067, uno dei più noti papiri di
Ercolano conservato nell'Officina
dei Papiri Ercolanensi. Il titolo
completo dell’opera storica di
Seneca padre considerata a lungo
(fino al suddetto ritrovamento)
totalmente perduta è Historiae ab
initio bellorum civilium (Le
Storie dall’inizio delle guerre
civili). Vi è da dire che l'unica
opera di Seneca il Vecchio finora
pervenutaci venne da lui stesso

riunita sotto il titolo di Oratorum
et rhetorum sententiae, divisio-
nes, colores, cioè “Le tesi sostenu-
te nelle opere degli oratori e dei
retori, la distribuzione della
materia, il colorito e lo stile del-
l’esposizione”. Della Historiae ab
initio bellorum civilium non esi-
steva finora alcuna notizia diretta
di tradizione manoscritta. La

Piano ha impiegato un anno nella
ricomposizione degli scampoli,
tutti catalogati con lo stesso
numero di inventario e dunque
provenienti dallo stesso rotolo.
Gli studi e le analisi eseguite sui
16 pezzi, sul loro contenuto e sui
calcoli cronologici, hanno con-
dotto alla certa attribuzione del-
l'opera di Seneca il Vecchio che

racconta i primi decenni del prin-
cipato di Augusto e Tiberio (27
a.C.n. - 37 p.C.n.). L'attribuzione
a Seneca il Vecchio, oltre a resti-
tuirci parte di un'opera finora
ritenuta persa, conferma quanto
la Villa dei Pisoni con la sua ecce-
zionale biblioteca, costituita per
la maggior parte da opere scritte
su preziosi e delicati papiri, fosse

un vitale centro di studi fino a
poco prima dell'eruzione del
Vesuvio. Sugli eccezionali papiri
della Villa e sulla loro decrittazio-
ne si sono cimentati in varie epo-
che, oltre agli italiani, équipe spa-
gnole, francesi ed americane uti-
lizzando tecniche e strumenta-
zioni sempre più evolute ma
incontrando sempre varie diffi-

coltà: Nel 2009 l'Institut de
France in collaborazione con il
Centre National de la Recherche
Scientifique, ottenne l'immagine
di due papiri ercolanesi intatti
utilizzando la microtomografia a
raggi X (micro - CT). Nel 2015
una équipe dell'Istituto di
Microelettronica e Microsistemi
del Consiglio Nazionale delle
Ricerche(CNR - IMM), annunciò
che: “ Il microscopico rilievo
delle lettere sui papiri (un deci-
mo di millimetro) sembra suffi-
ciente per produrre un contrasto
di fase osservabile mediante
scansioni con tecnica XPCT”. Al
fine di rendere queste scansioni
utilizzabili, alcuni studiosi stan-
no collaborando con la National
Science Foundation e Google per
sviluppare un software che possa
rimettere nel giusto ordine all'in-
terno del rotolo le lettere che
sono state spostate per effetto
della deformazione degli strati.
Nel 2016 un altro gruppo di ricer-
catori disse di risultati incorag-
gianti ottenuti sempre impiegan-
do la suddetta tecnica XPCT.
Sempre nel 2016 un ricercatore
dell'Università del Kentucky uti-
lizzò, con successo, un nuovo
metodo per svelare il testo di un
rotolo carbonizzato rinvenuto
sulla costa occidentale del Mar

Morto un metodo che, sembra,
potrebbe essere applicato anche
ai rotoli carbonizzati di Ercolano
rendendone possibile la lettura.
Comunque indipendentemente
dalle difficoltà di srotolare e leg-
gere i famosi papiri della straor-
dinaria biblioteca della Villa dei
Pisoni di Ercolano, va ulterior-
mente sottolineato come la nostra
bravissima studiosa d.ssa Valeria
Piano è riuscita ad identificare
con certezza, grazie ad un lavoro
di studio lungo, certosino ed
estremamente difficile, le
Historie di Seneca il Vecchio una
importantissima opera che dal-
l’antichità, fino a poco tempo fa,
era data come interamente per-
duta.

* Membro del Comitato Tecnico
Scientifico dell’Associazione Beni

Italiani Patrimonio Mondiale

Le historie di Seneca ritenute perdute ritrovate
fra i papiri della villa dei Pisoni di Ercolano
distrutta dell’eruzione del Vesuvio
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Disney+ svela una ricchissima offerta di titoli nuovi ed esclusivi in
arrivo quest’estate, tra cui Raya e l’Ultimo Drago, Loki, Luca e il plu-
ripremiato Soul, oltre a un catalogo sempre crescente di serie TV ico-
niche e film di successo. Per tutta l’estate nuovi titoli esclusivi per le
famiglie.
Da ieri gli abbonati Disney+ possono vedere in streaming Raya e
l’Ultimo Drago di Walt Disney Animation Studios e Genius: Aretha
con Cynthia Erivo, la serie antologica originale Disney+ vincitrice di
un Emmy®. Mercoledì 9 giugno farà il suo debutto sulla piattaforma
l’attesissima serie Marvel Studios Loki, con Tom Hiddleston mentre
il 18 giugno arriverà in esclusiva su Disney+ per tutti gli abbonati il
nuovo film originale Disney e Pixar Luca, insieme alla serie LGBTQ+
Star Original Love, Victor, che tornerà con la seconda stagione. Il 25
giugno farà il suo debutto la serie originale Disney+ La Misteriosa
Accademia dei Giovani Geni con protagonista il vincitore
dell’Emmy® Award Tony Hale. 
La line-up estiva continua con la serie animata originale Disney+

Monsters & Co. La serie - Lavori in Corso! che debutterà sulla piatta-
forma il 2 luglio. Debutterà sempre a luglio la serie originale Disney+
Race to the Centre of the Earth di National Geographic, oltre alla
serie originale Disney+ Turner e il casinaro - La serie e i nuovissimi

corti animati Spidey and His Amazing Friends - I Corti. 
Ad agosto su Disney+ arriverà Marvel Studios’ “What if...?”, seguito
dalla seconda stagione di Godfather of Harlem con Forest Whitaker.
Successivamente sarà il turno di That One Word - Feyenoord, una
serie di documentari dietro le quinte sulla squadra di calcio olande-
se Feyenoord che sarà disponibile nella sezione Star di Disney+. 
Tra i titoli in arrivo a luglio anche l’attesissimo Black Widow, lungo-
metraggio targato Marvel Studios, che sarà disponibile nelle sale ita-
liane dal 7 luglio e dal 9 luglio su Disney+ con Accesso Vip e Jungle
Cruise con Dwayne Johnson ed Emily Blunt che arriverà nelle sale
italiane il 28 luglio e con Accesso Vip su Disney+ a partire dal 30
luglio. 
In aggiunta ai nuovi titoli originali in arrivo quest’estate sbarcheran-
no su Disney+ oltre 15 serie TV e più di 50 film. A giugno arriveran-
no nella sezione Star su Disney+ le tre stagioni complete della serie
italiana Boris, mentre a luglio sarà disponibile la diciassettesima sta-
gione di Grey’s Anatomy e la terza e quarta stagione di 9-1-1. 
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